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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Contribuye BAUP al desarrollo social 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, rindió su tercer informe de labores y 
reafirmó su compromiso de continuar trabajando diariamente para que su esfuerzo sea 
encauzado tanto en servir a la comunidad universitaria como al desarrollo del estado y 
sus habitantes. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Diputados se apresuran a corregir reforma electoral 

De nuevo le ordenan al Congreso local corregir lo que han aprobado mal, y es que 
después de que el CEN panista acordara con el gobernador y la aún dirigencia estatal del 

partido ―limar asperezas‖, los diputados locales fueron puestos una vez más en evidencia 
sobre la falta de autonomía que mantienen con el poder ejecutivo estatal. (Heraldo) 

   

 

 

La BUAP cumple el rato 
"Lejos quedaron los tiempos del distanciamiento, hoy sólo premios y logros nos 
enorgullecen", resaltó el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, al rendir su Tercer Informe de Labores de su segundo 

periodo, de estar al frente de la institución. (Síntesis) 
  

 

 

Agüera: La UAP es hoy un referente internacional 
Al asegurar que la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) es la mejor  aliada del estado, 

en su presente y en su futuro, el rector de la institución, Enrique Agüera Ibáñez, rindió su 
tercer informe de actividades ante los integrantes del Consejo Universitario y de los 
diferentes sectores públicos y privados del estado y del país. (Intolerancia) 

  
 

 

Agüera no señales: seguiré trabajando por Puebla  

Sin dar indicio alguno sobre su futuro político, Enrique Agüera Ibáñez agradeció hasta en 
18 ocasiones el respaldo financiero y educativo del gobernador Rafael Moreno Valle a su 
gestión. El rector confirmó que el futuro de la universidad se encuentra en La Ciudad de 
la Ciencia y del Conocimiento, además resaltó que se hará cargo de la formación y 
capacitación de los trabajadores para la planta Audi, por lo que se construirá Tecnópolis 
en el municipio de San José Chiapa. (Cambio) 

  
 

 

Apuesta la BUAP a la ciencia y tecnología  
Sin apoyo a la educación pública no hay futuro para el país, destacó el rector de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez durante su 
tercer informe de labores correspondiente al periodo 2009-2013, donde destacó la 
creación de un Parque Tecnológico –Tecnópolis– que consolidará a la institución como un 
referente nacional e internacional. (Milenio) 

  
 

 

Agüera: si no se defiende la universidad pública, no habrá un buen futuro 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, aseguró 
que la defensa a la universidad pública es defender a México, pues sin una apuesta clara, 
estratégica y decidida por la educación y el desarrollo científico no existe posibilidad 
alguna para el futuro de la nación. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La BUAP, a la cabeza del polo automotriz en San José Chiapa 
Crecimiento en infraestructura, apoyo para el desarrollo del polo automotriz en San José 
Chiapa, aumento en el ingreso de estudiantes, reconocimiento de calidad en los 

programas de estudio y certificación en el manejo financiero, fueron los puntos que 
Enrique Agüera Ibáñez destacó al rendir el tercer informe de labores de su segundo 
periodo al frente de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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BUAP, la mejor aliada para el futuro de Puebla: Agüera Ibáñez 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, (BUAP), no tiene miedo y está lista para 

enfrentar con firmeza y claridad los retos que se avecinan para el país, afirmó el rector 
Enrique Agüera Ibáñez al rendir su tercer informe de labores, el penúltimo del periodo 
2009-2013, quien reiteró su compromiso con la máxima casa de estudios en la que, 
aseguró, continuará trabajando con pasión, entrega y vocación. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3er. Informe de Labores del Rector Enrique Agüera Ibáñez 
En el tema de la educación, el rector de la máxima casa de estudios de la entidad resaltó 

el apoyo que se da a los jóvenes quienes forman parte del programa oportunidades al 

condonar sus pagos a la BUAP. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

BUAP: Agüera rinde informe sin dar señales sobre su futuro político 
Durante su tercer informe de labores, el rector de la BUAP, Enrique Agüera, omitió dar un 
mensaje político en un momento en que se especula sobre su participación en las 
elecciones locales de 2013. De su discurso se destaca que agradeció 18 veces al 
gobernador Rafael Moreno Valle el apoyo a la máxima casa de estudios. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dicen matar a capo; les roban el cuerpo 
Semar dijo tener fuertes indicios de que abatió a 'El Lazca', líder de Los Zetas; fuentes 

indicaron que un comando se llevó el cuerpo de la funeraria. (Reforma) 
  
 

 
"Fuertes indicios" de la muerte de "el Lazca": Marina 
La Secretaría de Marina informó que tiene "fuertes indicios" de que el líder fundador del 
cártel de Los Zetas, Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, murió el domingo durante un 
enfrentamiento en Coahuila. (El Universal) 

 
 

 

 

Cayó el El Lazca… el cuerpo desaparece  

La Secretaría de Marina anunció anoche que tiene ―indicios‖ de que el líder absoluto de 
Los Zetas, Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, murió durante un enfrentamiento con 
personal naval en la carretera de Sabinas a Progreso, en Coahuila. (Milenio digital)  

  
 

 

FMI: la economía de México va en desaceleración 

La recuperación de la economía mundial se ha detenido. Hay una incertidumbre general 

acerca del futuro, describió Olivier Blanchard, economista en jefe del Fondo Monetario 
Internacional. (La Jornada) 

  
 

 

Los principales motores globales se desafinan 
Según las previsiones del Fondo Monetario Internacional, Grecia, España y Portugal serán 
las economías que menos crezcan en el orbe durante el 2013; Mongolia es la nación que 
más crecerá. (El Economista) 

  
 

 

Subdirector policiaco puso a Moreira con sus asesinos 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Coahuila (PGJE) informó que el 
subdirector operativo de la Policía Municipal de  Ciudad Acuña, Rodolfo Castillo Montes, 
fue quien entregó a sus victimarios a José Eduardo Moreira Rodríguez, hijo del ex 

gobernador y ex líder nacional del PRI, Humberto Moreira. (Crónica Digital) 
  
 

 

Que mataron a El Lazca... hay “fuertes indicios” de la caída del capo: Semar 
La Secretaría de Marina (Semar) dio a conocer que ―existen fuertes indicios‖ de que fue 
abatido Heriberto Lazcano Lazcano El Lazca, uno de los fundadores y principal líder del 

cártel de Los Zetas, durante un enfrentamiento en Progreso, Coahuila. (Excélsior) 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla, por arriba de la media nacional en consumo de alcohol  
Para desalentar el consumo de alcohol entre los jóvenes y promover condiciones de mayor seguridad, la 

Secretaría General de Gobierno, los gobiernos municipales de Puebla, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula y 

Cuautlancingo, así como universidades y organizaciones civiles firmaron el Pacto Cero Tolerancia en la Venta de 
Alcohol a Menores de edad. En el acto, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y el alcalde 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, dijeron sin precisar, que según cifras oficiales, los jóvenes de Puebla consumen 
más alcohol que el promedio a nivel nacional. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724320.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Presume Rivera unidad entre panistas pero admite posible coalición en 2013  
El acuerdo para renovar la dirigencia estatal del PAN evidencia unidad entre sus militantes y abre la posibilidad a 
una coalición para el proceso electoral de 2013, expuso el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. Sobre el 
proceso de renovación del Comité Directivo Estatal, el edil dijo que éste tendrá que llevarse a cabo conforme a lo 

establecido en los estatutos del partido y evitó hacer comentarios sobre el supuesto arribo a éste, del actual 
diputado federal, Rafael Micalco Méndez. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724363.htm   
 

 
 

SINTESIS 

 Se congratula ERP por acuerdo de unidad panista 
Ante el acuerdo alcanzado en la comisión interna del PAN, el cual permite que el dirigente estatal, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, permanezca en el cargo hasta diciembre próximo, el edil, Eduardo Rivera Pérez, felicitó a su 

líder y al gobernador, Rafael Moreno Valle, por tener altura de miras y concretar la unidad del partido. Asimismo, 
expresó que ambos son políticos comprometidos con el estado, con el partido y con los panistas, pues tienen claro 
que el trabajo conjunto refuerza el compromiso que los gobernantes tienen  con la sociedad y los poblanos. 
Además subrayó que, en la medida en que se mantenga la unidad, serán más eficientes y más eficaces al servicio 
de la sociedad. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Renovación de dirigencia del PAN sin imposiciones 
Luego de que la Comisión Especial del Partido Acción Nacional determinara la renovación de la dirigencia en el 
estado, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseguró que en el proceso de selección del nuevo 
presidente del partido no se permitirán imposiciones pues habrá la suficiente unión y participación de la 

militancia. Aseveró que durante el proceso de selección y designación de la nueva dirigencia del PAN se tendrán 
que respetar los estatutos y reglamentos internos para obtener un liderazgo que sea el más adecuado. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101394 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Mantiene Rivera posibilidad de establecer una alianza con los partidos de izquierda en 2013 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que el acuerdo para la renovación estatal en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724320.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724363.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101394
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la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) brindará al partido la unidad para enfrentar las próximas elecciones 
locales de 2013, en las que no descartó la posibilidad de construir una alianza con los partidos de izquierda y el 
Partido Nueva Alianza (Panal). Asimismo, rechazó que exista una imposición por parte del Poder Ejecutivo Estatal 

en la designación de la nueva dirigencia del albiazul, luego de que el pasado domingo se acordó la salida de Juan 
Carlos Mondragón Quintana a partir de noviembre próximo. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mantiene-rivera-posibilidad-de-establecer-una-alianza-
con-los-partidos-de-izquierda-en-2013_id_14626.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Entrega el Ayuntamiento 70 becas deportivas por 1.4 mdp 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó becas deportivas por un monto anual de 1 
millón 440 mil pesos a un grupo de 70 jóvenes, correspondiente al programa ―Los Campeones que Queremos‖, 
con la finalidad de estimular y promover el deporte entre la juventud y la sociedad de la capital poblana, a fin de 

que continúen brindando logros que pongan en alto el nombre de la ciudad de Puebla. En el acto protocolario, 
Rivera Pérez señaló que el programa de becas deportivas contiene cuatro categorías: excelencia deportiva, alto 
rendimiento, talento deportivo y promesa deportiva, tomando en cuenta a deportistas convencionales y con 
discapacidad, (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5019 
 

 

E-CONSULTA 

 En accidentes provocados por el alcoholismo, mueren 121 mil personas  
De acuerdo con cifras nacionales, 121 mil personas han fallecido en accidentes automovilísticos provocados por 
conducir en estado etílico, de los cuales 60 mil son menores de edad. Así lo dio a conocer el presidente de 
Convivencia sin Violencia, Joaquín Quintana Pérez, durante la firma del Pacto Cero Tolerancia en la Venta de 
Alcohol a Menores, donde criticó la falta de acción en las autoridades a nivel nacional, debido a que se ha 
detectado que la ingesta de bebidas embriagantes comienza a los 12 años. El presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera, informó que en 2010 se registraron 688 accidentes viales relacionados por el consumo de 

alcohol, cifra que se ha reducido entre 2011 y los primeros nueve meses de 2012. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/mueren-121-mil-personas-en-
accidentes-provocados-por-el-alcoholismo 
 

  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera hace entrega simbólica de las becas de Los Campeones que Queremos 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera hizo la entrega simbólica de las 70 becas del programa ―Los 
Campeones que Queremos‖, en la edición 2012-13. Teniendo como sede el patio del Palacio Municipal, el alcalde 
felicitó a los deportistas por su esfuerzo para salir beneficiados en cada una de las cuatro categorías que abrió el 
Ayuntamiento a través del Instituto Municipal del Deporte (IMD). ―Estoy seguro que el deporte que ustedes 
practican, un deporte mucho más competitivo enfocado al alto rendimiento, cumple con el objetivo no solamente 
de hacerlos buenos deportistas sino también de ser excelentes personas y excelentes ciudadanos‖, expresó. 

(Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera avala acuerdos de la Comisión Especial del PAN 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló los acuerdos que se dieron el pasado domingo en 
la sesión de la Comisión Especial en donde aseveró que el dirigente del Partido Acción Nacional, Juan Carlos 
Mondragón Quintana permanecerá al frente del cargo hasta diciembre. Dijo se han dado acuerdos de altura, que 
dejan un mensaje claro ―todos son políticos comprometidos con el estado, municipio, partido y la mismos 

poblanos‖. Cabe mencionar que la permanencia de Mondragón Quintana al frente de la dirigencia estatal del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mantiene-rivera-posibilidad-de-establecer-una-alianza-con-los-partidos-de-izquierda-en-2013_id_14626.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mantiene-rivera-posibilidad-de-establecer-una-alianza-con-los-partidos-de-izquierda-en-2013_id_14626.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5019
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/mueren-121-mil-personas-en-accidentes-provocados-por-el-alcoholismo
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/mueren-121-mil-personas-en-accidentes-provocados-por-el-alcoholismo
http://periodicodigital.com.mx/
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partido por tres años concluía este mes, sin embargo debido a las modificaciones que se realizaran a la ley de 
procedimientos electorales para el estado de Puebla no se emitió la convocatoria correspondiente. (Abraham 
Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No habrá imposiciones para elegir nuevo líder del PAN: ERP 
Tras determinarse la renovación de la dirigencia estatal del Pan en Puebla, el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, aseguró que en el proceso de selección del nuevo presidente del partido no se permitirán 

imposiciones, pues habrá la suficiente unión y participación de la militancia. El edil subrayó que durante el 
proceso de selección y designación de la nueva dirigencia del PAN se tendrán que respetar los estatutos y 
reglamentos internos para obtener un liderazgo que sea el más adecuado, luego de la decisión  de la Comisión 
Especial del Partido Acción Nacional se demostró que la unidad en Acción Nacional  está presente pese a las 
diferencias que se generaron en las últimas semanas. (Marco Fierro )  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-imposiciones-para-
elegir-nuevo-lider-del-PAN:-ERP&id=46091 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno y empresarios buscan reducir índice de muerte por alcohol 

Con el fin de que el consumo irresponsable del alcohol deje de ser la primera causa de muerte en jóvenes 
poblanos, este día, el gobierno del estado a través de la Secretaría General de Gobierno, pactó con varios 
presidentes municipales y empresarios no vender bebidas embriagantes a menores de edad. El acto en Casa 
Aguayo fue encabezado por Fernando Manzanilla Prieto, los presidentes de la capital y zona metropolitana, 
Eduardo Rivera Pérez, Miguel Ángel Huepa Pérez de San Andrés Cholula, Dolores Parra de San Pedro y Filomeno 

Sarmiento de Cuautlancingo. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Gobierno%20y%20empresarios%20b/46082/1 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla participa en la firma del pacto Cero Tolerancia en la Venta de Alcohol 

a Menores 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la firma del pacto cero tolerancia en la venta de 
alcohol a menores, el cual se signó en la Secretaría General de Gobierno, encabezada por Fernando Manzanilla 
Prieto, en colaboración con la Secretaría de Seguridad Pública y el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, en 
coordinación con Presidentes Municipales de la zona Metropolitana, así como representantes de Universidades de 

Puebla y del sector empresarial, con la finalidad de concientizar a los ciudadanos y en particular, a los menores de 
edad sobre el consumo responsable de alcohol. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31365:ayuntamiento-de-puebla-participa-
en-la-firma-del-pacto-cero-tolerancia-en-la-venta-de-alcohol-a-menores&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 En el PAN sabemos hacer política, asegura Eduardo Rivera ante salida de Mondragón 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que el acuerdo al que llegaron las distintas 
corrientes y que implica la salida de Juan Carlos Mondragón como presidente estatal del PAN, demuestra que en 
su partido: ―hay buen entendimiento, sabemos hacer política‖. Cuestionado sobre el acto del domingo en el que el 
CEN dio a conocer la conciliación entre los panistas de cepa y los morenovallistas, el alcalde capitalino, parte del 
primer grupo, manifestó: ―Quiero reconocer a Juan Carlos Mondragón y al gobernador Rafael Moreno Valle, que 
hubo altura de miras, que están comprometidos con el estado y su partido‖. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31361:en-el-pan-sabemos-hacer-

pol%C3%ADtica-asegura-eduardo-rivera-ante-salida-de-mondrag%C3%B3n&Itemid=127 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-imposiciones-para-elegir-nuevo-lider-del-PAN:-ERP&id=46091
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-imposiciones-para-elegir-nuevo-lider-del-PAN:-ERP&id=46091
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Gobierno%20y%20empresarios%20b/46082/1
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31365:ayuntamiento-de-puebla-participa-en-la-firma-del-pacto-cero-tolerancia-en-la-venta-de-alcohol-a-menores&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31365:ayuntamiento-de-puebla-participa-en-la-firma-del-pacto-cero-tolerancia-en-la-venta-de-alcohol-a-menores&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31361:en-el-pan-sabemos-hacer-pol%C3%ADtica-asegura-eduardo-rivera-ante-salida-de-mondrag%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31361:en-el-pan-sabemos-hacer-pol%C3%ADtica-asegura-eduardo-rivera-ante-salida-de-mondrag%C3%B3n&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Ayuntamiento entrega becas a 70 deportistas 
Gracias a los logros obtenidos en el deporte durante 2012, mismos que enaltecieron a la capital poblana, el 
ayuntamiento de Puebla, entregó 70 becas a igual número de atletas dentro de Los Campeones que Queremos. La 

mañana de este lunes, el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, reconoció el trabajo de estos jóvenes al asegurar que el 
deporte contribuye a formar excelentes ciudadanos. De esta manera, Rivera Pérez, otorgó los incentivos que 

permitirán que los deportistas que logren un mejor desempeño dentro de las diferentes disciplinas que practican. 
(Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-
becas-a-70-deportistas&id=36209 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Rivera, satisfecho con los acuerdos en el PAN  
Los acuerdos a los que llegó la Comisión Especial para solucionar el problema de los panistas de Puebla 
demuestran que el Partido Acción Nacional (PAN) está unido y que Rafael Moreno Valle Rosas y Juan Carlos 
Mondragón Quintana, líder estatal del albiazul y gobernador, son políticos comprometidos con el estado. Así lo 

consideró el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien el día de ayer estuvo presente en una 
rueda de prensa que ofreció el líder nacional del albiazul, Gustavo Madero Muñoz, quien confirmó que sí se 

renovará el Comité Directivo Estatal. (Evangelina Rosales Gasca 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40683rivera-satisfecho-con-los-acuerdos-en-el-pan#.UHQABC6ZSHM 
 

NG PUEBLA  

 Rivera entrega apoyos y becas a deportistas destacados 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal del Deporte, entregó 70 becas a deportistas del 
Programa ―Los Campeones que Queremos‖, el cual busca reconocer a los mejores deportistas poblanos que por 
sus resultados deportivos y desempeño académico han sobresalido en el ciclo escolar 2011-2012. En este sentido, 
Ximena Mata Zenteno, directora del Instituto Municipal del Deporte (IMD), indicó que la beca de igual forma funge 

como un incentivo para su preparación para el siguiente ciclo escolar, buscando que las aportaciones mensuales 
que les dará la Comuna les sirva para adquirir mayores habilidades; aunado a equipo de competencia, material de 

entrenamiento, entre otras cosas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40672rivera-entrega-apoyos-y-becas-deportistas-destacados#.UHP_Yy6ZSHM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gasta Comuna 623 mil pesos en obsequios de talavera  

Un total de 623 mil 802 pesos, equivalente a 10 mil 558 salarios mínimos y al 2.3 por ciento del presupuesto de 
la oficina de Presidencia Municipal, gastó el Ayuntamiento de Puebla en 445 obsequios de talavera, dulces típicos 
y libros durante los primeros 17 meses de su administración, según consta en el oficio SP/UAI/018/12. El oficio de 

respuesta a la solicitud de información 09512 dirigida a la Secretaría Particular de la Presidencia Municipal que 
encabeza Eduardo Rivera Pérez, revela que entre el 1 de marzo de 2011 y el 4 de junio pasado, en su nombre 
han sido entregados aproximadamente 445 regalos a personas reconocidas como visitantes distinguidos de 
Puebla, participantes en mesas de trabajo relativas al mejoramiento de políticas públicas, invitados especiales, 

como muestras de agradecimiento, entre ellos 197 libros a estudiantes egresados de telesecundaria y 
bachillerato. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724403.htm   
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-becas-a-70-deportistas&id=36209
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-becas-a-70-deportistas&id=36209
http://www.ngpuebla.com/puebla/40683rivera-satisfecho-con-los-acuerdos-en-el-pan%23.UHQABC6ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/40672rivera-entrega-apoyos-y-becas-deportistas-destacados%23.UHP_Yy6ZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724403.htm
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SINTESIS 

 Promoverá SMDIF Modelo Educativo por la Experiencia 
El Sistema municipal DIF de Puebla y la Sociedad Mundial para la Protección Animal (WSPA) anunciaron el 
surgimiento del Modelo Educativo por la Experiencia (ExE), consistente en la impresión de libros de texto 
gratuitos con contenido alusivo a este tema, que serán repartidos en escuelas del estado. El modelo educativo fue 
propuesto por Armando Prida Huerta, titular de la Fundación para la Libertad Expresión, quien planteó la urgencia 

de rescatar los valores universales entre la sociedad para garantizar un clima de paz. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
 
  

INTOLERANCIA  

 Desechan proyecto de reubicación de ambulantes 
La Secretaría de Gobernación Municipal desechó el proyecto para reubicar a comerciantes ambulantes del centro 
histórico a casonas para dar solución al problema del comercio informal. Lo anterior, debido a que los informales 
literalmente se han puesto en la exigencia de que el ayuntamiento expropie los inmuebles, los compre y   que 

ellos solamente los ocupe por unas rentas. Por ello, el titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana aseguró que 

la reubicación de ambulantes en casonas no es una opción en este momento, ya que los informales hasta la fecha 
no han presentado proyectos concretos, solo recomendaciones de casonas que podrían ser utilizadas para la 
instalación de ambulantes.(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101395 
 

INTOLERANCIA  

 Proliferan fiestas clandestinas en suelos baldíos 
La Dirección de Normatividad y Regulación Comercial ha detectado la realización de fiestas clandestinas en la 
capital para evadir el control de las autoridades municipales. Estas fiestas se están realizando en salones sociales 
e incluso terrenos en zonas apartadas de la ciudad donde se cobra cover, no hay ninguna vigilancia ni control de 
lo que se consume. Esto pone en riesgo a los jóvenes quienes están más propensos a consumir bebidas 
embriagantes adulteradas, drogas o pueden suceder accidentes graves porque generalmente se registran sobre 

cupos. Al respecto, el titular de la dependencia, Luis Mora Velasco destacó que en estos lugares es común 

encontrar que no cuentan con ninguna medida de seguridad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101390 
 

 

 
 
 

MILENIO  

 Jóvenes tienen su primera relación sexual embriagados 
En los últimos diez años el consumo de alcohol se ha incrementado en la población juvenil a edad más temprana 

hasta llegar a los 12 años, lo que involucra a alrededor de 27 millones de jóvenes de los cuales el 30% ha tenido 
su primera relación sexual en estado de ebriedad, explicó el presidente nacional de Convivencia Sin Violencia AC, 
Joaquín Quintana Pérez. Esto durante la firma del pacto ―Cero tolerancia en la venta de alcohol a menores‖ en el 

que participaron autoridades estatales y municipales de la zona metropolitana, así como asociaciones, 
universidades y representantes empresariales. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142a9ab56  
 

 

 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101395
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101390
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142a9ab56
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NG PUEBLA  

 Arranca “Puebla Lee en Familia”, programa municipal  
El Ayuntamiento de Puebla a través del Sistema Municipal DIF, Instituto Municipal de Arte y Cultura, la Secretaria 

de Desarrollo Social Municipal y Rizoma Gestión Cultural presentaron este día el Proyecto ―Puebla Lee en Familia‖, 
evento que se llevó a cabo en las instalaciones del Tecnológico de Monterrey campus Puebla, con el objetivo de 
generar experiencias educativas y culturales a favor del fortalecimiento familiar, así como fomentar el hábito de la 
lectura en las familias de la capital poblana, a fin de detonar el interés en la comunicación efectiva, la convivencia 

pacífica y las relaciones interpersonales, lo anterior ante más de 200 directores de escuelas privadas de la ciudad. 
(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40708arranca-%E2%80%9Cpuebla-lee-en-familia%E2%80%9D-programa-

municipal#.UHQBKy6ZSHM 
 

NG PUEBLA  

 Se han sancionado a 200 antros y clausurado 9: Luis Mora  
Luis Mora Velasco, director de Normatividad Comercial del Ayuntamiento de Puebla, informó que en lo que va de 
la administración se han sancionado a 220 de los mil 200 antros que se encuentran en la capital poblana, de las 
cuales nueve han sido motivo de clausura definitiva. En este sentido, explicó que la presencia de menores al 
interior de los establecimientos es la primer causa por la que son sancionados y hasta clausurados, además de 

que sobre pasen el horario permitido para mantenerse abiertos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40678se-han-sancionado-200-antros-y-clausurado-9-luis-

mora#.UHP_vi6ZSHM 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 A Plataforma México información de policías cesados en Puebla  
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública Estatal, anunció que para enero o febrero de 2013 habrá 
concluido el proceso de reclutamiento de 500 nuevos policías. Señaló que la baja de 210 elementos es conforme a 

ley, porque no pasaron las pruebas de control y confianza. Comentó que la información de esos elementos será 
subida a Plataforma México para que no los contraten Policias Municipales o de otros estados. Por otra parte dijo 
que de los 102 reos trasladados el domingo a diferentes cárceles del país, ninguno es de alta peligrosidad, 

tampoco los que se quedaron en los penales de Puebla. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724351.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alertan sobre disminución de agua para Puebla 

En los últimos 15 años el nivel de los pozos de agua que dotan a la zona metropolitana de Puebla, Tecamachalco 
y Tehuacán ha disminuido, lo que generaría una situación crítica para 60 municipios del estado si no se realizan 
acciones para recargar los mantos acuíferos, alertó Alberto Vargas Hidalgo, director de Apoyo y Coordinación con 
Municipios y Organismos de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento de Puebla (Ceaspue). En entrevista, 
comentó que a este problema se suma el gasto de líquido que se genera por fugas cada año, que representa la 

dotación para un cuarto de la población de la ciudad capital. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724388.htm   
 
 

 
 

HERALDO 

http://www.ngpuebla.com/puebla/40708arranca-%E2%80%9Cpuebla-lee-en-familia%E2%80%9D-programa-municipal%23.UHQBKy6ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/40708arranca-%E2%80%9Cpuebla-lee-en-familia%E2%80%9D-programa-municipal%23.UHQBKy6ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/40678se-han-sancionado-200-antros-y-clausurado-9-luis-mora%23.UHP_vi6ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/40678se-han-sancionado-200-antros-y-clausurado-9-luis-mora%23.UHP_vi6ZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724351.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724388.htm
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 Ardelio insiste en gastar en detectores moleculares 
Pese a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aceptó la apelación de un caso donde se pone en 
duda el uso de detectores moleculares como prueba de detección de sustancias ilegales y explosivos, el secretario 

de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, insistió en la compra de estos artefactos. En entrevista, desechó 
todo argumento científico en contra de dichos aparatos y aseguró que él es policía y que la utilidad de los 
detectores es óptima, sólo hay que saber utilizarla, por lo cual indicó que sí adquirirán un número no precisado de 
esa ―tecnología‖. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/ardelio-insiste-en-gastar-en-detectores-moleculares 
 

 
 

SINTESIS 

 Acusa Miranda López aumento de robos en colonia Santiago 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López, informó que, 
desde septiembre, se han incrementando los hechos violentos en la colonia Santiago, lugar donde está ubicada la 
institución. En entrevista, el directivo explicó que, anteriormente, se registraban alrededor de 18 robos con 

violencia mensualmente pero, a la fecha, se han duplicado en el mismo lapso. Esta situación no se está dando 
sólo en la Upaep sino en las demás universidades, pues así lo han exteriorizado los demás rectores, afirmó. (Abel 
Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reconoce SSP permanencia de 700 reos federales en Ceresos 
La creación de nuevos penales federales y la despresurización de espacios en el Ceresos de Puebla constituyeron 
las razones por las que se produjo el trasladado de 102 sentenciados por delitos de orden federal, población que 

ahora se redujo a 700 reos que están en proceso de ser trasladados a penales federales. En entrevista, el titular 
de SSP, Ardelio Vargas Fosado, precisó que, en este año, se ha entregado a 136 internos al Sistema de 
Reinserción Social Federal.  Al ser cuestionados sobre la peligrosidad de los reos puntualizó que "en Puebla no 
tenemos reos de alta peligrosidad, es de mediana hacia abajo, yo diría que de mínima seguridad". (Charo Murillo)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ambulantes cierran calles del centro en protesta 

A las 4 de la tarde de ayer, un grupo de 100 comerciantes informales del centro histórico pertenecientes a la 
organización 11 de Marzo, cerraron varias vialidades de la zona de la 10 oriente-poniente, la 3 y 5 norte en 
protesta por los operativos realizados por el ayuntamiento. Se quejaron por la falta de acuerdos por parte de las 
autoridades a quienes les han presentado propuestas para dejarlos trabajar en las calles como parques públicos y 
casonas del primer cuadro de la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101408 
 

INTOLERANCIA  

 Ardelio se aferra a los detectores moleculares 
El secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, insiste en la adquisición y utilización de 
detectores moleculares en Puebla, a pesar de que se comprobó mediante un peritaje que es un posible fraude. Y 
aunque el funcionario estatal está muy seguro que los aparatos si funcionan, no aceptó el reto del científico de la 
UNAM, Wolf Luis Mochán Backal, de probarlos juntos para comprobar si sirven o no. Este lunes, el periódico de 

circulación nacional El Universal publicó los resultados de un peritaje oficial realizado entre la Sedena y la 
Academia Mexicana de Ciencias sobre este aparato; la conclusión fue: funciona al azar. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101425 
 

 
 
MILENIO  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/ardelio-insiste-en-gastar-en-detectores-moleculares
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101408
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101425
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 Comienzan rescate del archivo Palafox  
El archivo diocesano Juan de Palafox y Mendoza de la arquidiócesis de Puebla que cuenta con más de cinco mil 
cajas de documentos, comenzó a ser ordenado, catalogado y rescatado. Los trabajos que serán desarrollados por 

la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), contarán con una inversión de un millón de dólares durante los 
próximos dos años, recursos que serán aportados por la Fundación Jenkins. El Archivo Histórico Diocesano Don 
Juan de Palafox y Mendoza es uno de los más importantes del país, ya que cuenta con testimonios de la 
evangelización en el ―nuevo mundo‖, la fundación de la diócesis, sus parroquias y misiones. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142acdb9b      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Bloquean comerciantes 8 y 10 Poniente, tras decomiso de Vía Pública 
Unos 100 ambulantes de la organización 11 de Marzo cerraron a la circulación las avenidas 8 y 10 Poniente, entre 
7 y 5 Norte, como una forma de protestar contra el operativo realizado por inspectores del Departamennto de Vía 

Pública, quienes decomisaron mercancía a 17 de sus compañeros. A las 16:30 horas de este lunes, el personal de 
la dependencia municipal procedió al decomiso de mercancía contra 17 puestos ambulantes que se encontraban 
instalados en la 8 Poniente y la 3 Norte. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5024 
 

E-CONSULTA 

 Reclutará la SSP a 500 elementos para reponer a policías cesados 

Aproximadamente 500 elementos serán reclutados por la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSP) entre los 
meses de enero y febrero, a fin de iniciar su capacitación como policías, luego de que 210 uniformados fueron 

dados de baja por no aprobar los exámenes de control de confianza, informó el titular del organismo, Ardelio 
Vargas Fosado. La mañana de este lunes, en entrevista, el funcionario indicó que la capacitación que recibirán 
estos candidatos a policías será integral. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5027 
 

E-CONSULTA 

 Udlap y Arquidiócesis de Puebla firmarán acuerdo en Catedral 
En el marco de la fiesta litúrgica y en memoria del Beato Juan de Palafox y Mendoza, la Arquidiócesis de Puebla 
anunció la firma de un convenio con la Universidad de las Américas-Puebla (Udlap). El acuerdo para conformar el 
Archivo Histórico Diocesano "Don Juan de Palafox y Mendoza", se llevará a cabo a las 10:00 horas de este lunes 

en el Altar de los Reyes de la Basílica Catedral. A las 12:00 horas, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa 

encabezará la celebración eucarística; en tanto, 45 minutos después, será presentado el libro: La causa de 
Beatificación de Juan de Palafox". (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/ 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Urge Canacope a encontrar rápido reemplazo a policías dados de baja 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), Bernardo Bojalil Daou, consideró que la 
separación de elementos de seguridad de sus corporaciones por no acreditar las pruebas de control de confianza, 
han provocado que tanto comerciantes como ciudadanos estén indefensos ante la delincuencia. Por esta situación, 
el representante destacó que han buscado acercamiento con las autoridades para que se sustituya a estos 

elementos lo más rápidamente posible, considerando a los perfiles que cumplan con los requisitos para este 
servicio. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cholula incluirá tablas catastrales de colonias de zona limítrofe 

El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, aseveró que en breve entregará su 
presupuesto de ingresos al Congreso del Estado, mismo que incluirá tablas catastrales de las 36 colonias en 
conflicto entre Puebla y San Andrés Cholula. En entrevista el munícipe agregó que mientras no se resuelva el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142acdb9b
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5024
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5027
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/u
http://periodicodigital.com.mx/
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conflicto en cuestión, San Andrés continuará realizando cobros a los habitantes de esta comuna. ―Como cada año 
el municipio de San Andrés Cholula presentará sus presupuesto de ingresos incluyendo las 36 colonias en conflicto 
y dependerá de los diputados la probación, en años anteriores han sido aprobados los dos impuestos tanto de 

tablas catastrales como de ingreso‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Nuevos policías: SSP 
El secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, dio a conocer que para sustituir a los elementos 

que recientemente fueron dados de baja por no aprobar las pruebas de control y confianza, en los primeros 
meses del año próximo, enero o febrero, incorporarán a las filas de la Secretaría de Seguridad Pública a 500 
nuevos policías plenamente certificados. Finalmente, descartó que los uniformados despedidos vayan a ser 
recontratados en otros municipios o en alguna empresa de seguridad privada, ya que mediante la Clave Única de 
Identificación Policial (CUIP) quedan fichados en Plataforma México como personas no aptas para desempeñarse 

en acciones de seguridad. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 SSP reclutará 500 nuevos elementos para enero y febrero 

El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, comentó que entre enero y febrero de 2013 habrá 
reclutado a 500 nuevos policías, pero mencionó que es un proceso que lleva tiempo porque es necesario 
certificarlos. Tras su asistencia esta mañana a Casa Aguayo, dijo que dicha acción es para cubrir las 210 bajas de 
agentes viales y policías estatales por no aprobar los exámenes de control de confianza, pero además para reforzar 

las filas de la corporación. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Productores anuncian “Martes de Subasta” en Central de Abasto 
El presidente de la Unión de Productores e Introductores de Frutas y Legumbres de la Central de Abasto Puebla, 

Miguel Campos Morales, informó que a partir de mañana pondrán en marcha los "Martes de Subasta", con 
descuentos de hasta 50 por ciento en productos del campo.  En conferencia de medios, dijo que tomando en cuenta 
el encarecimiento de los productos de la canasta básica, es una forma de contribuir con los sectores más 
vulnerables. En ese sentido, aseguró que son más de 20 municipios los productores y 427 los productores los que 

participan en estas acciones de "martes de subasta", que se van a desarrollar cada semana. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Firma Manzanilla pacto de cero venta de alcohol a menores 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, regresó a la actividad pública con la firma del pacto 
de cero tolerancia a la venta de alcohol a menores de edad, que fue firmado por autoridades estatales, alcaldes, 
líderes de cámaras y representantes de instituciones de educación superior. En entrevista reconoció que se había 

mantenido en un bajo perfil durante las dos semanas pasadas a causa de que en la primera de estas atendió a su 
esposa por padecimiento de salud y en la siguiente sostuvo reuniones privadas de carácter gubernamental. 
Desmintió, a la par, el rumor acerca de su supuesta renuncia al gabinete de Rafael Moreno Valle. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reos trasladados a las Islas Marías no son de „alta peligrosidad‟: Ardelio 
Según el secretario de Seguridad Publica en el estado, Ardelio Vargas Fosado, los 102 reos que fueron sacados de 
diversos penales de Puebla para trasladarlos a Ceresos federales, no son de ―alta peligrosidad‖ y el envío 
únicamente se dio para liberar espacios. En entrevista tras participar en un evento en Casa Aguayo, el funcionario 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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sostuvo que tanto los reos que se fueron, como quienes se quedaron cometieron delitos menores, aunque en el 
comunicado que envió su dependencia ayer, se estableció que la mayoría está proceso por tráfico de drogas, 
considerado como  un delito del fuero federal. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Reos%20trasladadaos%20Ardelio/46085/1 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento y gobierno firman Pacto Estatal Cero Tolerancia 

En México, el 70 por ciento de los jóvenes consumen alcohol desde los 12 años de edad, situación que se ha 
convertido en la principal causa de muerte, informó, Joaquín Quintana Pérez, presidente nacional de Convivencia 
sin Violencia AC. En este mismo sentido, señaló que al año fallecen 120 mil personas en accidentes 
automovilísticos y en actos violentos relacionados con el consumo excesivo de bebidas embriagantes, de las 
cuales, 20 mil corresponden a menores de edad: ―El 30 por ciento de los jóvenes ha tenido su primera relación 
sexual bajo los influjos de este líquido‖, compartió. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-gobierno-

firman-Pacto-Estatal-Cero-Tolerancia&id=36192 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Congreso debe dar una solución: Huepa  
Miguel Ángel Huepa Pérez, presidente municipal de San Andrés Cholula, insistió en la necesidad de que el 
Congreso del Estado analice el conflicto de límites territoriales y le dé solución con prontitud, pues aseveró que no 
podrá haber un acuerdo entre ambas capitales sobre el cobro de impuestos. El edil sanadreseño manifestó que 
cada parte lleva su proceso para la resolución del conflicto, como el Ayuntamiento de Puebla que continúa con la 

controversia dentro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aunque dijo que el fallo que determinó 
hace unas semanas no era el gane a favor de la capital poblana. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40703congreso-debe-dar-una-soluci%C3%B3n-huepa#.UHQAfy6ZSHM 

 
NG PUEBLA  

 'Cero Tolerancia' en venta de alcohol a menores 
Con la finalidad de crear conciencia sobre el consumo responsable del alcohol, la Secretaría General de Gobierno 

(SGG) en colaboración con los sectores público, productivo, académico, comercial y social, llevó a cabo la Firma 

del Pacto Cero Tolerancia en la Venta de Alcohol a Menores. Durante su discurso, el presidente nacional de 
Convivencia Sin Violencia A.C., Joaquín Quintana Pérez, refirió que a nivel nacional cada año mueren alrededor de 
20 mil jóvenes en accidentes automovilísticos y actos violentos relacionados con el consumo del alcohol, lo que lo 
coloca como la principal causa de muerte en este sector. (Jorge Luis Hernández 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40652cero-tolerancia-en-venta-de-alcohol-menores#.UHP-9S6ZSHM 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Se reporta que un Trailer se subió al camellón a la altura de la colonia casa blanca. 
 La alarma a causa de un paquete de folletería encontrado en HSBC  sucursal reforma que solo fue eso un 

paquete de folletos. 

 Ambulantes cerraron la  calle 8 poniente y 3 norte en protesta por diversos operativos.  
 Autoridades y sociedad firman pacto de tolerancia cero a la venta de alcohol a menores de edad. 
 La empresa Darel antes  Sare es la más defraudadora de los poblanos. 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Reos%20trasladadaos%20Ardelio/46085/1
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-gobierno-firman-Pacto-Estatal-Cero-Tolerancia&id=36192
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-gobierno-firman-Pacto-Estatal-Cero-Tolerancia&id=36192
http://www.ngpuebla.com/puebla/40703congreso-debe-dar-una-soluci%C3%B3n-huepa%23.UHQAfy6ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/40652cero-tolerancia-en-venta-de-alcohol-menores%23.UHP-9S6ZSHM
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Pero no discuten lo sustantivo, por ejemplo los límites territoriales, están atenidos a su grillas a cosas que 

les interesan a ellos y a la clase política, y lo que les interesa a los ciudadanos puede esperar. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El alcalde ERP reconoció el trabajo del rector, trabajo coordinado con beneficios a la población.  

 El alcalde de Puebla, ERP ya dijimos reconoció el trabajo.  
 La contralora estatal Patricia Leal, el regidor Pedro Gutiérrez, David Muñoz, magistrado titular del Tribunal 

Superior de Justicia, el diputado Rafael Von Raesfeld, y Mari Carmen Salvatori subsecretaria de Educación 
Media Superior, avalaron el trabajo realizado por el rector EAI, en la máxima casa de estudios. Le fue muy 
bien al rector, esta en su mejor momento, acariciando el cielo, es su mejor momento político.  

 El 70% de los menores de 12 años están empezando a probar el alcohol, cuidado están muy chiquitos para 
empezar hacer esto, hay un pacto de no alcohol a menores, así pero es un pacto completito, el gobierno, 

el ayuntamiento, las cámaras, las universidades, cero tolerancia el alcohol a menores.  

 El alcalde ya cerró nueve antros de manera definitiva y 12 de manera temporal porque o se alinean o se 
alinean.  

 En la UPAEP en un mes se duplicaron los asaltos a los estudiantes.  
 En Cholula ni un metro para Puebla, advierte Miguel Ángel Huepa se están tensando las cosas, están 

subiendo de tono las declaraciones.   

 El sistema DIF estatal y la fundación Sociedad Mundial para la protección animal, firmaron un convenio de 
colaboración para poner en marcha un programa que promueva la protección a la vida animal. 

 
 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Las coaliciones llegaron para quedarse! Es lo que sentencia el alcalde Eduardo Rivera Pérez, esto la ser 
cuestionado sobre una posible alianza con otros partidos en el 2013, así mismo descarto que vaya  haber 
imposición al interior del PAN  por lo que hizo un llamado a no caer en especulaciones en la convocatoria 
para que sede la renovación de la dirigencia estatal. 

 Se estima que al año cerca de 20 mil jóvenes pierden la vida en accidentes automovilísticos por el 

consumo de alcohol, manifestó Joaquín Quintana Pérez presidente nacional del Organismo Convivencia sin 
violencia AC quien indicó que esta cifra se concentra en la población de los 12 a 20 años de edad. 

 En la capital poblana se han clausurado nueve centros de diversión nocturna y 12 más están sujetos a 
revisión, por vender alcohol a jóvenes menores de edad, manifestó el edil, Eduardo Rivera Pérez, durante 
la firma de pacto de ―Cero Tolerancia‖. 

 El presidente municipal de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa insistió en que presentará al Congreso 
del Estado su proyecto de recaudación y tablas catastrales en las que incluirá la franja limítrofe en disputa 

con Puebla y señaló que será decisión de los legisladores decidir en dónde pagarán sus impuestos los 
ciudadanos. 

 El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla, Alfredo Miranda, dio a conocer que 
solicitó a las autoridades estatales y municipales reforzar las medidas de seguridad en los alrededores del 
campus universitario. 

 

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El estado de puebla se ubica por encima de la media en consumo de alcohol por ello para proteger a los 
jóvenes, las autoridades estatales, municipales, sector privado y académico firmaron un acuerdo de 

tolerancia cero de venta de alcohol a menores. 
 El robo de auto partes y asalto a clientes a crecido en un 5 % según datos proporcionados por la cámara 

nacional de comercio y prestadores de servicios. 
 Será restaurado el archivo histórico de la diócesis de Puebla, la UDLAP  y la arquidiócesis firmaron un 

convenio de colaboración para preservar documentos que datan del siglo XVI al XIX. 
 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se impactan dos autobuses de pasajeros en la autopista Puebla-Orizaba a la altura del puente de la 
Resurrección, cuatro personas resultan con lesiones leves.  

 Esta imagen que le presento en la pantalla me recuerda a la Puebla de hace 30 años, cuando todavía por 

las calles céntricas, le estoy hablando de la 2 norte- sur, transitaba el transporte público, me acuerdo que 

por allí pasaba el transporte público hace 30 años, no se preocupe no va a ser de forma permanente, es 
simplemente porque están habilitando el bulevar 5 de Mayo. Pero si se acuerda que rutas pasaban por allí 
mándenos un twitter o una llamada. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rinde Enrique Agüera su tercer informe de labores 

El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, rindió su tercer informe de labores y destacó que la universidad está 
comprometida con la sociedad y gobierno para sumar esfuerzo a favor del desarrollo del estado. Ante un lleno en 
el Complejo Cultural Universitario (CCU) y con la presencia de autoridades del estado, de los poderes legislativo y 

judicial, así como invitados especiales, indicó que la institución se consolida como una de las mejores a nivel 
nacional con indicadores oficiales que respaldan su afirmación. Agüera Ibáñez destacó que la BUAP acepta al 50 
por ciento del total de aspirantes de nuevo ingreso que contrasta con el 28% a nivel nacional. (Marco A. Mirón,) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724631.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Niega Manzanilla diferencias con Moreno Valle 
El secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto afirmó que no tiene planes de renunciar a su cargo, 
señaló que él está trabajando muy duro y muestra de ello es el pacto para la no venta de alcohol a menores de 
edad, firmado esta mañana en Casa Aguayo. En entrevista, el funcionario aseguró que no tiene ni ha tenido 

diferencias con el gobernador Rafael Moreno Valle. Comentó que esas son solamente especulaciones, porque todo 
marcha en orden en la administración. Por otra parte dijo que personal de la dependencia ya se encuentra 

atendiendo el conflicto en Santa Clara Ocoyucan. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724346.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avalan panistas posible arribo de Micalco a la dirigencia del PAN  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724631.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724346.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 09 de Octubre de 2012 

 

 

 15 

Mario Riestra Piña, Juan Carlos Espina von Roehrich y Rafael von Raesfeld Porras avalaron el posible arribo de 
Rafael Micalco Méndez a la dirigencia estatal del PAN en diciembre próximo, aunque se pronunciaron por esperar 
los términos de la convocatoria. El coordinador de los diputados locales del PAN destacó que Micalco Méndez es 

una persona con la que se puede platicar, favorece el diálogo, tiende puentes y cuenta con la experiencia 
necesaria. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724375.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Las Cholulas y Chignahuapan obtienen título de Pueblo Mágico 

La Secretaría de Turismo federal ya avaló la denominación de Pueblo Mágico para los municipios de San Pedro y 
San Andrés Cholula, así como de Chignahuapan, reveló el secretario del ramo en el estado, Ángel Trawuitz 
Echeguren, quien dijo que en las próximas semanas se hará oficial el anuncio. En entrevista, el funcionario estatal 
dio a conocer que los tres municipios cumplieron con los requisitos para obtener la distinción, por lo que se espera 
que en un mes se haga el evento oficial. (Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724477.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Diputados se apresuran a corregir reforma electoral 
De nuevo le ordenan al Congreso local corregir lo que han aprobado mal, y es que después de que el CEN panista 

acordara con el gobernador y la aún dirigencia estatal del partido ―limar asperezas‖, los diputados locales fueron 
puestos una vez más en evidencia sobre la falta de autonomía que mantienen con el poder ejecutivo estatal. De 
esta forma, el legislativo en Puebla no tendrá más remedio que enmendar el haber aprobado modificaciones 
exprés al Código de Procesos Electorales, por lo que presentarán ante la Comisión Permanente un transitorio para 

que ésta entre en vigor hasta 2014 y con efectos en la elección de 2018 y no en febrero como la había avalado. 
(Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/diputados-se-apresuran-corregir-reforma-electoral 
 
HERALDO 

 Piden transparentar elección de consejeros 
Integrantes de la Coparmex pedirán de manera formal a los legisladores locales que se hagan públicos los 

documentos que contienen el currículum de los aspirantes a ser Consejeros Electorales en Puebla, pues sólo con 
transparencia se puede legitimar el funcionamiento del Instituto Estatal Electoral (IEE). El presidente del 
organismo, José Carlos Montiel Solana, subrayó la importancia de que estas acciones se realicen de manera 

transparente y de cara a los ciudadanos, pues sólo así las instituciones contarán con la fortaleza que se requiere, 
sobre todo porque argumentó que estamos a menos de tres meses de que inicie un nuevo proceso electoral en 
Puebla y los ciudadanos necesitan creer en los órganos electorales. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/piden-transparentar-elecci%C3%B3n-de-consejeros 

 
HERALDO 

 Reduce CDHEP recomendaciones emitidas 
Pese a que la Comisión de Derechos humanos del Estado ha recibido mil 296 quejas durante los primeros nueve 
meses del año, sólo ha emitido 21 recomendaciones, admitió el presidente del organismo, Adolfo López Badillo. La 
cifra total del 2011 revela que la CDHEP emitió 70 recursos contra autoridades municipales y estatales por la 
violación de diversos derechos en agravio de ciudadanos; sin embargo, para este año, a menos de tres meses de 
terminar, sólo se han realizado 21 procesos jurídicos semejantes. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/reduce-cdhep-recomendaciones-emitidas 

 

 
 
SINTESIS 

 Si el Congreso hizo bien su trabajo, no habrá revés: Derbez 
Para el rector de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), Luis Ernesto Derbez Bautista, será complicado 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724375.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2724477.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/diputados-se-apresuran-corregir-reforma-electoral
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/piden-transparentar-elecci%C3%B3n-de-consejeros
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/portada/reduce-cdhep-recomendaciones-emitidas
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que la acción de inconstitucionalidad, presentada por el Partido Acción Nacional (PAN) ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), sea considerada fuera de  la ley. El administrador central de esa casa de estudios 
explicó que se ve difícil que el máximo tribunal del país considere inconstitucional la reforma al Código de 

Instituciones y Procesos Electorales para postergar el inicio del proceso local 2013, puesto que se cumplieron los 
pasos que están determinados en la ley estatal. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Documenta NET GEO traslado de elefantes a Puebla 

La vivencia del traslado de los nueve  elefantes que iban a ser sacrificados en Namibia, Africa, fue documentado 
por NET GEO, la cual será exhibida en cadena nacional e internacional a través de National Geographic Channel, 

el próximo 11 de octubre a las 22:00 horas. El rescate fue liderado por Frank Camacho y Gregory Camacho 
ambos hijos del fundador del Parque Africam Safari. Toda una peripecia el traslado de los nuevo  elefantes de 900 
a mil kilos de peso cada uno, traídos desde la localidad de Namibia, Africa a Puebla, México. Estos animales 
salvajes cruzaron el Océano Atlántico por 19 horas, para salvar su vida y no ser víctimas del sacrifico en el 
continente africano. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Firma Udlap y Arquidiócesis convenio de restauración de archivos 

La Arquidiócesis de Puebla y la Universidad de las Américas Puebla (Udlap) restaurarán alrededor de 5 mil cajas 
de documentos correspondientes al archivo diocesano, con la finalidad de que historiadores y restauradores 

consulten "luces y sombras" de la iglesia católica. En la firma de un convenio de colaboración, el arzobispo, Víctor 
Sánchez Espinosa, y el rector de la Udlap, Luis Ernesto Derbez Bautista, acordaron que inicien los trabajos de 
clasificación y restauración del material, que se llevará en primera instancia dos años, y podría prolongarse hasta 
una década, en función del mantenimiento que requieran los documentos. El material abarca cuatro siglos, y 
contiene parte de la historia de la metrópoli. (Verónica de la Luz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Gerardo Islas a favor del Parlamento Legislativo de Nueva Alianza 
Gerardo Islas Maldonado, Presidente Estatal de Nueva Alianza, celebró la  propuesta de creaar el Parlamento de 
Legisladores de este partido político, el cual habrá de recoger, discutir y proponer la agenda legislativa de los 
Estados junto con la bancada de los Diputados Federales y la Senadora, para dar respuesta a los compromisos 
hechos con la sociedad durante los procesos electorales. La propuesta del Comité de Dirección Nacional de Nueva 

Alianza es para fortalecer las acciones que existen en cada Congreso estatal, lo que permitirá que en cada Poder 
Legislativo se logre posicionar las acciones legislativas aliancistas como son las iniciativas de ley y gestiones que 
abonan para el bienestar de la sociedad. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Anuncian el Congreso de la AMEI 
Al presentar el XXVI Congreso de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales (AMEI) a realizarse el 11 al 
13 de octubre en la entidad, el profesor-investigador de Relaciones Internacionales de la Upaep, Fausto Quintana 

Solórzano, aseguró que Puebla está viviendo una internacionalización muy importante en áreas de turismo, 
inversión extranjera y en promoción de la cultura. En ese sentido, el directivo explicó que este desarrollo se está 
dando debido a que se ha mantenido respecto al crimen organizado, a diferencia de los estados del noroeste de la 
república mexicana, con un índice de delincuencia menor a las otras entidades. (Abel Cuapa)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

 
 
 
INTOLERANCIA  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 Congreso se ciñe al pacto PAN-morenovallismo 
El Congreso de Puebla se encuentra en medio, nuevamente, de la relación entre el PAN y los políticos 
morenovallistas. Si el pasado 3 de septiembre, los diputados locales, aprobaron de manera fast track una reforma 

electoral para aplazar el inicio del proceso electoral 2013, ahora con un artículo transitorio los legisladores van a 
salvar el yerro inconstitucional en el que incurrieron, pero de nueva cuenta, la reacción de los diputados se ajustó 
a los tiempos de la relación entre el PAN y los morenovallistas, una vez que ambas camarillas se reconciliaron 
este domingo en la ciudad de México.Pero a pesar de la ―coincidencia política‖ el presidente del Congreso local, 
Salomón Escorza, descartó que los tiempos para legislar los dicte la agenda entre el gobernador y el PAN. 
(Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101424 

 
INTOLERANCIA  

 Deshojan la margarita en el PAN 
Tras darse a conocer los acuerdos a los que llegaron las cúpulas del Partido Acción Nacional, los nombres de 

Rafael Micalco Méndez y Rafael von Raesfeld Porras fueron los que se manejaron al iniciar la semana como los 
posibles sucesores de Juan Carlos Mondragón; el primero apostado por la unidad, en tanto que el segundo aclaró 
que habrá que esperar los tiempos de la convocatoria. Luego del anuncio de unidad dado a conocer, Juan Carlos 
Mondragón Quintana dará a conocer este día los tiempos para la renovación del Comité Directivo Estatal, una vez 
que oficialmente su período concluiría el día de mañana 10 de octubre, al cumplirse tres años de su elección. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101423 

 

  

 
 
CAMBIO  

 Hoy saldrá la convocatoria para la renovación del PAN 
El adiós de Juan Carlos Mondragón a la dirigencia estatal del PAN se oficializará este día, cuando se emita la 
convocatoria para la renovación del Comité Directivo Estatal, según declaró el propio Mondragón Quintana a la 
revista Proceso. Tras festejar el acuerdo de civilidad entre las tribus panistas, Juan Carlos Mondragón reconoció 
que la relación entre la dirigencia del partido y el gobernador Rafael Moreno Valle era destructivo y fratricida. Sin 

embargo, expuso que a pesar de que llegaron a un buen acuerdo, no hay amistad entre ambas partes. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-osv-hoy-saldr-la-convocatoria-para-
la-renovaci-n-del-pan.php 

 
CAMBIO  

 Las Cholulas y Chignahuapan ya son pueblos mágicos: Trauwitz 
Los municipios de San Pedro, San Andrés Cholula y Chignahuapan obtuvieron la denominación de Pueblo Mágico 

por parte de la Secretaría de Turismo federal, reveló Ángel Trauwitz Echeguren, quien dijo que sólo habrá que 
esperar la fecha en que se realice el anuncio oficial.―Ya tenemos la positiva de que las Cholulas serán pueblos 
mágicos, sólo habrá que esperar a Sectur para el anuncio oficial, el cual se prevé que sea en unas semanas, así 
como el del municipio de Chignahuapan‖, detalló. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-elv-las-cholulas-y-chignahuapan-ya-
son-pueblos-m-gicos-trauwitz.php 

 
CAMBIO  

 Puebla, estratégico para la inversión automotriz 
El presidente de la Canacintra, Erich Junghanns Diestel, afirmó que Puebla se está convirtiendo en un destino 
estratégico para las inversiones del sector automotriz, esto después de que Volkswagen anunciara que la planta 
de Cuautlancingo encabeza las preferencias para convertirse en la sede mundial de la producción de Golf A7. En 
entrevista, el empresario dijo que la llegada de este modelo a Puebla permitirá que la planta alemana siga 
creciendo y generando empleos en la entidad.―A partir del anuncio oficial de que Audi viene a Puebla, el estado se 

está convirtiendo en un centro atractivo para las inversiones del sector automotriz y que da la oportunidad de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101424
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101423
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-osv-hoy-saldr-la-convocatoria-para-la-renovaci-n-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-osv-hoy-saldr-la-convocatoria-para-la-renovaci-n-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-elv-las-cholulas-y-chignahuapan-ya-son-pueblos-m-gicos-trauwitz.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-elv-las-cholulas-y-chignahuapan-ya-son-pueblos-m-gicos-trauwitz.php
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generar nuevos diseños de piezas para nuevos automóviles‖, indicó. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-osv-puebla-estrat-gico-para-la-
inversi-n-automotriz.php 

  
 
CAMBIO  

 Néstor Gordillo avala llegada de Micalco al PAN 
Rafael Micalco Méndez asumió una postura neutra durante la crisis interna del Partido Acción Nacional, lo que le 

da mayores posibilidades de llegar a la dirigencia estatal en lugar de Juan Carlos Mondragón Quintana, consideró 

el diputado federal Néstor Gordillo Castillo. En entrevista, el legislador resaltó que la comisión tripartita del PAN 
haya llegado a acuerdos favorables y que se releve la dirigencia del Comité Directivo Estatal del albiazul. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-osv-n-stor-gordillo-avala-llegada-
de-micalco-al-pan.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tensa calma viven pobladores de Chalchihuapan por conflicto religioso 
Tensa calma se vive en la comunidad de Chalchihuapan, en Santa Clara Ocoyucan, luego del enfrentamiento a 

palos y piedras entre dos grupos de católicos que dejó un saldo de 11 personas lesionadas, entre ellas un menor 

de edad al que le abrieron la cabeza de una pedrada. El origen del conflicto religioso es la disputa de un predio 
que es propiedad de la iglesia y que uno de los bandos pretende apropiarse. Mientras los grupos en conflicto 
sostenían una reunión en Casa Aguayo con las autoridades del gobierno estatal para poner fin al conflicto, medio 
centenar de policías estatales resguardaron la entrada principal de la comunidad hasta el cierre de esta edición. 
(Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tensa-calma-viven-pobladores-de-chalchihuapan-por-

conflicto-religioso-_id_14621.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Las coaliciones desdibujan y excluyen al PAN, alerta Juan Carlos Mondragón 

Al confirmar que se mantendrá al frente del Comité Directivo Estatal del PAN hasta diciembre próximo, Juan 
Carlos Mondragón Quintana alertó sobre el riesgo de que el partido retome las coaliciones en la elección local del 
próximo año, ya que éstas desdibujan a Acción Nacional y excluyen a sus cuadros de las diversas posiciones que 

se disputan en los comicios. En los dos meses que le restan a su dirigencia indicó que convocará a los líderes del 
partido a mesas de trabajo denominadas ―Sistema PAN‖, en las que se definirá la estrategia que seguirá el 
albiazul en la próxima elección. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-coaliciones-desdibujan-y-excluyen-al-pan-alerta-juan-

carlos-mondragon_id_14637.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Corrección del Congreso no resuelve ilegalidad de la reforma electoral: Espina 
El presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local, Juan Carlos Espina von 

Roehrich, advirtió que la corrección que realizará el Poder Legislativo a la reforma electoral del 3 de septiembre 
pasado no será suficiente para librar la acción de inconstitucionalidad que presentó el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PAN. La rectificación que acordó ayer la Junta de Gobierno y Coordinación consiste en posponer la 
aplicación de la enmienda hasta la elección de 2018, por lo que la duración del próximo proceso electoral será de 

ocho meses y no de cinco, como plantea la reforma realizada al código electoral. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/correccion-del-congreso-no-resuelve-ilegalidad-de-la-
reforma-electoral-espina_id_14636.html  

 

 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-091012-osv-puebla-estrat-gico-para-la-inversi-n-automotriz.php
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tensa-calma-viven-pobladores-de-chalchihuapan-por-conflicto-religioso-_id_14621.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tensa-calma-viven-pobladores-de-chalchihuapan-por-conflicto-religioso-_id_14621.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/correccion-del-congreso-no-resuelve-ilegalidad-de-la-reforma-electoral-espina_id_14636.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/correccion-del-congreso-no-resuelve-ilegalidad-de-la-reforma-electoral-espina_id_14636.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Martes 09 de Octubre de 2012 

 

 

 19 

MILENIO  

 Repuntan ventas de Audi y Volkswagen 
Las empresas alemanas Audi y Volkswagen presentaron números positivos en ventas al cierre de septiembre del 
presente año, con repuntes en sus niveles de comercialización de 17.1 y 3.2% respectivamente. Aunado a ello, la 
firma VW rebasó volúmenes de exportación y producción al concluir el noveno mes del año. El modelo Nuevo 

Jetta de VW se mantuvo como el sexto más vendido en el país y lideró la producción y exportación a nivel 
nacional, con 221 mil 806 unidades acumuladas a septiembre; arroja un crecimiento del 11.9%, respecto al 
mismo periodo del año pasado. (Lucero Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142a9f73a  

 
MILENIO  

 Se une BUAP a desarrollo tecnológico automotriz 
Sin apoyo a la educación pública no hay futuro para el país, destacó el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez durante su tercer informe de labores correspondiente al 
periodo 2009-2013, donde destacó la creación de un Parque Tecnológico –Tecnópolis– que consolidará a la 
institución como un referente nacional e internacional. El administrador central de la institución universitaria, 
anunció que la BUAP con apoyo del gobierno estatal será responsable del Centro de Capacitación y Formación en 

el municipio de San José Chiapa, donde la firma de autos de lujo Audi. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142b2d92c   
 
MILENIO  

 Diputados avalan a Micalco para la dirigencia del PAN 

Los diputados locales Juan Carlos Espina von Roerich, Mario Riestra Piña y Rafael von Rasfaeld Porras, avalaron el 
perfil de Rafael Micalco Méndez como sucesor de Juan Carlos Mondragón Quintana en la dirigencia estatal del 
PAN. Por separado, cada uno de los albiazules celebró el acuerdo que anunció el presidente nacional, Gustavo 
Madero Muñoz, con la dirigencia estatal y el gobernador Rafael Moreno Valle, con lo cual se logrará la unidad del 

partido. Sobre el posible arribo de Micalco Méndez, coordinador de los diputados federales, Riestra Piña comentó 
que su figura favorece al diálogo y tenderá puentes entre los militantes de Acción Nacional. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142abe223  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Asegura Salomón sesión extra en Congreso sobre reforma electoral 

Para fortalecer la figura del Congreso local y evitar su ―desprestigio‖, los integrantes de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política propondrán la anexión de un artículo transitorio a la reforma electoral aprobada el pasado 3 
de septiembre, la cual provocó que Gustavo Madero Muñoz, líder nacional del PAN, interpusiera una acción de 
inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Lo anterior fue anunciado por Édgar 
Salomón Escorza, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, quien descartó que la medida a 
presentarse durante la sesión de la Comisión Permanente se deba al acuerdo anunciado por la dirigencia nacional 

del PAN. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5020 
 

E-CONSULTA 

 Ganar espacios en congresos y alcaldías, meta de Espinosa en MC 
Como secretario nacional de Organización, José Juan Espinosa Torres sostuvo que la prioridad de Movimiento 
Ciudadano es ganar espacios en los Congreso Locales y los ayuntamientos y en el caso donde habrá elección de 
gobernador, reforzar su presencia. El diputado local de Movimiento Ciudadano, Espinosa Torres confirmó que en 

los próximos días será nombrado secretario de Organización de la Comisión Nacional Operativa y anunció que su 
partido a nivel nacional privilegiará las alianzas con la sociedad, por encima de las que logren con los partidos 

políticos. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5018 
 

E-CONSULTA 

 José Luis Márquez se descarta para dirigir el PRI estatal 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142a9f73a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142b2d92c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14de99605b74e7ab9b33eaa142abe223
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5020
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5018
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―Mi prioridad en este momento es cumplirle desde la Cámara de Diputados a quienes votaron por mi; impulsar las 
reformas más importantes que prometió Enrique Peña Nieto  y también las que yo  propuse a mis electores, esa 
es mi prioridad‖, de esta manera el diputado federal, José Luis Márquez, desmintió que esté buscando  

convertirse en el próximo dirigente del priísmo poblano. Aunque su nombre se ha mencionado entre los 
aspirantes a sustituir a Fernando Morales en la presidencia del CDE del PRI en Puebla, el diputado federal por 
Zacatlán aseguró a e-consulta que no hay tal, ―solo son especulaciones‖, dijo. (Alfredo Plascencia)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/jose-luis-marquez-se-da-por-
muerto-para-la-dirigencia-estatal-del-pri 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla promueve en universidades “Ciudad de las Ideas” 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, junto con Andrés Roemer, Presidente de Poder 

Cívico, A. C. y curador de ―La Ciudad de las Ideas‖, visitaron este lunes la UDLAP, la Universidad Anahuac, la 
UPAEP y la Universidad Iberoamericana y la BUAP, para invitar a los jóvenes acudir a la ―Ciudad de las Ideas‖, 
que se realizará del 8 al 10 de noviembre. En ese sentido, el funcionario estatal, detalló que en el Complejo 
Cultural universitario habrá 56 ponentes para que motiven a los jóvenes a explotar sus ideas, y así contribuyan al 
desarrollo del país. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Trámite para nueva gasolinera en Cholula, en regla: Parra 
Si el Ayuntamiento frena la construcción de la nueva gasolinera ubicada atrás de Plaza San Diego, sobre Camino a 
Coronango, podría ser demandado por el empresario que está edificándola, señaló la presidenta municipal Dolores 
Parra. En entrevista, la alcaldesa aseguró que su administración no ha otorgado un solo permiso para instalar 
nuevas estaciones de gasolina en el municipio e informó que la autorización para construir la gasolinera en 

cuestión fue tramitada durante la pasada administración, situación que no les permitirá clausurar definitivamente 
la obra. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Parra aclara que policías no pintan la fachada de su casa 

La Presidenta de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, lamentó que se le dé mal uso a las redes sociales y 
se manipulen fotografías e información en las mismas y éstas logren desvirtuar las acciones de gobierno que 

actualmente realiza en el municipio. Lo anterior al hacer la aclaración que la fotografía presentada por televisión a 
nivel nacional dentro del programa Primero Noticias, presentado por el periodista Carlos Loret de Mola, donde se 
afirma que un elemento de seguridad pública se encuentra realizando labores de restauración de pintura, no 
corresponde a su casa, pues la imagen que se muestra es del inmueble contiguo, ubicado en la esquina de las 
calles 2 Sur y 7 Oriente; sitio de fachada blanca que se encuentra al costado derecho del actual hogar de la edil 

con pintura color azul. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV inicia obras de impacto social por 24 mdp en Atlixco 
Este lunes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dio el inicio oficial de los trabajos de mejoramiento de 
la imagen urbana del centro histórico de Atlixco, que tendrá una inversión de 24 millones 250 mil pesos. En su 
intervención, el ejecutivo estatal señaló que la intención es rescatar el patrimonio de los 217 municipios y 

explotar el turismo regional para que los turistas no sólo se queden uno o dos días. "Estas obras estarán listas 
para el Tianguis Turístico, y para llevarlos a cabo se han tomado en cuenta una serie de recomendaciones del 
INAH, con esto el gobierno hace la parte que le corresponde, pero una vez que los turistas vienen a Atlixco es su 

responsabilidad tratarlos bien", apuntó. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 
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 Validan a Cholulas y Chignauapan para ser pueblos mágicos 
Las Cholulas y Chignahupan ya obtuvieron la validación de la Secretaría de Turismo para ser denominados 
"pueblo mágico", por lo que se espera que antes de que concluya la administración federal se haga el anuncio 

oficial, adelantó el Secretario de Turismo estatal, Ángel Trawitz Echeguren. En entrevista en el municipio de 
Atlixco, el funcionario estatal señaló que varios municipios han presentado sus expedientes para obtener esta 
distinción entre los que se encuentran Tochimilco, Xicotepec, Tetela de Ocampo entre otros. Agregó que cada 
localidad está invirtiendo entre 40 y 60 millones para ser tomados en cuenta y cumplir con los lineamientos que 
marca la federación. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 “Pudo ser fotomontaje”, dice la alcaldesa de la corrupción  
Dolores Parra Jiménez respondió al estilo de Mario Marín Torres a la exhibición que Carlos Loret de Mola hizo del 
uso que el ayuntamiento de San Pedro Cholula da a los policías municipales: pintores particulares. Entrevistada por 
Imagen Poblana, la alcaldesa rechazó que la fotografía de la casa que es pintada por un policía municipal de San 

Pedro Cholula y que apareció en el programa Primero Noticias, en la sección Primero tu Imagen, correspondiera a 
su domicilio. Sin embargo, después trastabilló y dijo que la imagen podría haber sido un fotomontaje. Es decir que 
el policía fue colocado en este domicilio por computadora para perjudicarla. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/%E2%80%9Cpudo-ser-fotomontaje%E2%80%9D-dice-la-alcaldesa-de-la-
corrupcion   

 
IMAGEN POBLANA  

 Regresa Manzanilla a escena con la Ciudad de las Ideas 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, ha vuelto a la escena pública impulsado por la Ciudad de 
las Ideas, foro que por quinta ocasión es organizado en Puebla y que albergará a intelectuales de talla 
internacional, líderes de opinión, científicos e investigadores, que compartirán sus ―ideas‖ con los jóvenes poblanos. 
Este lunes, Manzanilla hizo su reaparición en la escena mediática poblana a lado del intelectual Andrés Roemmer, a 
quien acompañó en un carrusel de presentación del evento cultural por algunas universidades de la ciudad: la 
BUAP, la UPAEP y la Universidad Iberoamericana. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/regresa-manzanilla-escena-con-la-ciudad-de-las-ideas  

 
IMAGEN POBLANA  

 Micalco, clave para un equilibrio en el PAN 
El ingreso de Rafael Moreno Valle al PAN no puede entenderse sin una figura que fue clave en las negociaciones con 
los grupos más conservadores y liberales de Acción Nacional: Rafael Micalco Méndez. En 2006, ante las elecciones 
federales intermedias, Moreno Valle logró ingresar al partido albiazul e incluso hacerse de la senaduría. Debido a 
que era un nuevo cuadro, Micalco Méndez negoció con los principales liderazgos panistas de Puebla y el país. Desde 

entonces, el hoy diputado federal se ha convertido en uno de los hombres más cercanos al gobernador, pero 
conserva una virtud: la de también mantener buenas relaciones con el yunque. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/micalco-clave-para-un-equilibrio-en-el-pan  
 

IMAGEN POBLANA 

 Los aliados del gobernador en la izquierda 
Erick Cotoñeto, quien el sábado pasado fue elegido por unanimidad como el nuevo líder el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), llegó a la entidad hace 16 años para trabajar como velador en el edificio sede de 

aquel partido. Hoy es la bisagra que requiere el PAN para reintegrar la alianza que en 2010 derrocó al PRI en 
Puebla. El ascenso de este partido a nivel nacional ha prendido focos rojos en las otras instituciones políticas y 

ahora un bloqueo contra el regreso del ―partidazo‖ en la entidad, comienza a gestarse entre el PAN y la izquierda. 
(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/los-aliados-del-gobernador-en-la-izquierda 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Congreso también se equivoca: Edgar Escorza 
Porque el Congreso del estado es humano, los diputados avalaron una reforma que pudo caer en la ilegalidad, así 
lo reconoció el presidente de la Junta de Gobierno Edgar Salomón Escorza. En entrevista el líder del legislativo 
admitió que como cualquier ser humano los diputados cometen errores, lo cual se demostró el avalar en tan solo 

4 horas una reforma al Código Federal de Instituciones y Procesos Electorales (Cofipe). (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Congreso-tambien-se-
equivoca:-Edgar-Escorza&id=46094 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia diputado del PAN iniciativa de contrareforma 
El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado, Juan Carlos Espina, confirmó que en la 
próxima sesión de la Comisión Permanente se presentará la contra reforma al Código Federal de Instituciones y 

Procesos Electorales (Cofipe), con lo que se pretende echar abajo la reforma avalada el pasado 3 de septiembre. 
Esto tras el anuncio del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), del Partido Acción Nacional (PAN) de bajar la propuesta 
de acto de inconstitucionalidad para acabar con la polémica con la salida del dirigente estatal Juan Carlos 
Mondragón, el legislador panista confirmó que será el presidente  de la junta de Gobierno del Legislativo, Edgar 
Salomón Escorza quien presentará esta iniciativa para echar abajo esta reforma aprobada. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-diputado-del-PAN-
iniciativa-de-contrareforma&id=46093 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SCJN debe regirse por lo legal LEDB 
la Ley Electoral de la entidad la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deberá regirse por la normativas 
legales, consideró el rector de la Universidad de la Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista. Yo 
veo difícil que la SCJN considere que es un acto inconstitucional después de que revise el caso, sin embargo, los 
panistas tienen derecho de interponer  su inconformidad como cualquier otra persona, expresó Derbez Bautista. 
(Maribel Velázquez.)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SCJN-debe-regirse-por-lo-legal-

LEDB&id=46090 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sigo firme: Manzanilla 

Son rumores mi distanciamiento con Moreno Valle, dice. El secretario General de gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, negó que exista una serie de diferencias y conflictos con el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, 
situación que implicaría su salida del gabinete. ―Hay especialistas en rumores, y es solo eso. Creo que es positivo 
que no hablemos de rumores, sino de hechos, y el hecho es que aquí estoy. Aquí sigo‖, comentó en entrevista, 
tras firmar un convenio de colaboración con ayuntamientos y empresarios para evitar la venta de alcohol a 
menores de edad. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sigo-firme:-Manzanilla-
&id=46089 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vence Moreno Valle al líder del PAN 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), decidió no mantener a Juan Carlos 
Mondragón Quintana como dirigente estatal del albiazul, por lo que en los próximos días se emitirá la convocatoria 

correspondiente para el proceso de sucesión de la dirigencia estatal  con miras a la elección 2013. En conferencia 
de prensa, en la sede del PAN en el país, el líder nacional Gustavo Madero, aseguró que fue la mejor decisión para 
mantener la unidad del PAN. De hecho en la misma conferencia de prensa, Gustavo Madero Muñoz, confirmó que 

el CEN decidió otorgar todo el respaldo al gobernador Rafael Moreno Valle. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Vence%20Moreno%20Valle%20/6087/3 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Congreso-tambien-se-equivoca:-Edgar-Escorza&id=46094
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Congreso-tambien-se-equivoca:-Edgar-Escorza&id=46094
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-diputado-del-PAN-iniciativa-de-contrareforma&id=46093
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-diputado-del-PAN-iniciativa-de-contrareforma&id=46093
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SCJN-debe-regirse-por-lo-legal-LEDB&id=46090
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SCJN-debe-regirse-por-lo-legal-LEDB&id=46090
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sigo-firme:-Manzanilla-&id=46089
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sigo-firme:-Manzanilla-&id=46089
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Vence%20Moreno%20Valle%20/6087/3
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 Puebla debe trabajar mucho para destacar: FQS 
Para que Puebla pueda destacar en el plano internacional aún tienen mucho trabajo que hacer en el tema de 
planeación urbana, infraestructura, medio ambiente así como desarrollo social, consideró el investigador de 

Relaciones Internacionales de la UPAEP, Fausto Quintana Solórzano. Además de estos también las autoridades 
deben de esforzarse en los problemas del interior del Estado y no sólo de la capital poblana, comentó Fausto 
Quintana. Lo anterior después de haber dado a conocer el XXVI Congreso AMEI ―México frente a un mundo 
turbulento‖ el cual se realizará en el Complejo Cultural Universitario (CCU) de la BUAP. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Puebla%20debe%20trabajar%20mucho/46083/4 

  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Elementos de vialidad estatal despedidos ponen queja en la CDHEP 
La CDHEP recibió la solicitud de intervención promovida por 14 policías viales del estado, quienes consideraron 
que el cese al cargo desempeñado hasta hace una semana fue ilegal. Durante la tarde de este lunes, su 
representante entregó un escrito de queja ante la Comisión que fue ratificado por cada uno de los elementos. De 
lo anterior se originó el expediente 10944/2012-C. En el documento los elementos dados de baja citaron que 

existieron violaciones a sus derechos humanos por el cese ilegal; por la falta de un procedimiento para poder ser 
escuchados e iniciar un proceso de defensa; así como por el valor otorgado a los resultados emitidos por el Centro 
de Evaluación y Control de Confianza del Estado de definitivos, inapelables y confidenciales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31366:elementos-de-vialidad-estatal-
despedidos-ponen-queja-en-la-cdhep&Itemid=126 

 

 
 

RETO DIARIO 

 Recibe CDHEP queja de policías viales estatales por cese al cargo 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) recibió la solicitud de intervención promovida 
por 14 policías viales del estado, quienes consideraron que el cese al cargo desempeñado hasta hace una semana 
fue ilegal. Durante la tarde de este lunes, su representante entregó un escrito de queja ante la Comisión que fue 
ratificado por cada uno de los elementos. De lo anterior se originó el expediente 10944/2012-C. En el documento, 

así como en sus ratificaciones, los elementos dados de baja citaron que existieron violaciones a sus derechos 
humanos por el cese ilegal; por la falta de un procedimiento para poder ser escuchados e iniciar un proceso de 
defensa; así como por el valor otorgado a los resultados emitidos por el Centro de Evaluación y Control de 
Confianza del Estado de Puebla de definitivos, inapelables y confidenciales. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-CDHEP-queja-de-
policias-viales-estatales-por-cese-al-cargo&id=36213 

 
RETO DIARIO 

 Reciben diputados a Universidad para el Desarrollo Generacional del Siglo XXI 

Los Diputados Elías Abaid Kuri y David Edgardo Huerta Ruíz, recibieron a estudiantes de las Universidades para el 
Desarrollo Generacional y de la Siglo XXI, quienes acudieron a la sede del Poder Legislativo para participar en el 
programa ―Diputado por un Día‖. Durante su estancia, los 58 estudiantes de derecho, realizaron un recorrido por 
las instalaciones donde los Legisladores y el Órgano administrativo llevan a cabo sus actividades y conocieron la 
integración del Congreso del Estado, así como el desarrollo histórico de esta Soberanía. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reciben-diputados-a-
Universidad-para-el-Desarrollo-Generacional-del-Siglo-XXI-&id=36211 

 

RETO DIARIO 

 Refrendan diputados compromiso con migrantes poblanos 
Los Diputados integrantes Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Poder Legislativo, que preside el 
Legislador Rafael von Raesfeld Porras, sostuvieron una reunión de trabajo con el Presidente del International 
Institute of the Civil Society y con el Coordinador Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes 
Poblanos, Miguel Hakim Simón, quienes acordaron implementar programas y acciones en beneficio de los 
migrantes poblanos. Por lo anterior, los Diputados Ernesto Leyva Córdova, Felipe David Espinoza Rodríguez, 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/otras/Puebla%20debe%20trabajar%20mucho/46083/4
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31366:elementos-de-vialidad-estatal-despedidos-ponen-queja-en-la-cdhep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31366:elementos-de-vialidad-estatal-despedidos-ponen-queja-en-la-cdhep&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-CDHEP-queja-de-policias-viales-estatales-por-cese-al-cargo&id=36213
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recibe-CDHEP-queja-de-policias-viales-estatales-por-cese-al-cargo&id=36213
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reciben-diputados-a-Universidad-para-el-Desarrollo-Generacional-del-Siglo-XXI-&id=36211
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reciben-diputados-a-Universidad-para-el-Desarrollo-Generacional-del-Siglo-XXI-&id=36211
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Ramón Felipe López Campos y José Venancio Ojeda Hoyos, avalaron emitir un Punto de Acuerdo en el que se 
exhorte a los 217 Ayuntamientos del Estado para que implementan una oficina de atención al migrantes, espacio 
que será capacitado por la Coordinación de Asuntos Internacionales. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Refrendan-diputados-
compromiso-con-migrantes-poblanos&id=36210 
 
RETO DIARIO 

 El compromiso es mejorar la calidad en el sector salud: Aguilar Chedraui 
Con el objetivo de darle cumplimiento a la instrucción del Secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui, de acercar 

los servicios médicos a la población para hacer conciencia de la importancia de realizarse revisiones a tiempo para 
llevar una vida saludable y productiva en todos los ámbitos, el Programa Puebla Sana Consulta Segura, sigue 
recorriendo todo el territorio poblano a través de ferias de la Salud. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-compromiso-es-mejorar-
la-calidad-en-el-sector-salud:-Aguilar-Chedraui&id=36204 
 
RETO DIARIO 

 Afirma Riestra que transitorio no es resultado de acuerdo nacional panista 
El coordinador de los diputados del PAN, Mario Riestra Piña, confirmó que en breve se presentará un transitorio a 
la reforma del Código Electoral para posponer la entrada en vigor del calendario electoral hasta 2014 y no en 
febrero del siguiente año. El panista, señaló que la iniciativa se presentará de forma conjunta por todas las 
bancadas, con la finalidad de ingresarla a la Comisión de Gobernación en esta misma semana y sea avalada en 

los próximos días por los integrantes del órgano legislativo. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Riestra-que-
transitorio-no-es-resultado-de-acuerdo-nacional-panista&id=36190 
 
RETO DIARIO 

 Micalco no es gente de Moreno Valle: Ana María Jiménez 
La diputada panista, Ana María Jiménez Ortiz, luego de celebrar que la diputada federal, Blanca Jiménez Castillo, 
quedó fuera de la contienda por la dirigencia estatal del albiazul, consideró que el futuro presidente estatal, Rafael 
Micalco Méndez, no es gente allegada al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. ―La posición de Rafael 
Micalco no la veo como del gobernador, Micalco, ha sido ex dirigente estatal, ha estado cerca de nosotros y del 

Comité. Esperaré hasta que salga la convocatoria para saber quiénes cubren con el perfil para ser el próximo líder 
estatal del PAN‖, enfatizó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Micalco-no-es-gente-de-
Moreno-Valle:-Ana-Maria-Jimenez&id=36188 

 
RETO DIARIO 

 Transitorios no resolverán de fondo la controversia constitucional: Espina 
El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso, Juan Carlos Espina von Roehrich, consideró que la 
intención del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, de presentar un 

artículo transitorio para que la reforma electoral no tenga efectos en este 2013, no resolverá la controversia 
constitucional presentada por el PAN. ―Lo que se pretende es que se solucione la inconstitucionalidad de la 
reforma electoral, aprobada el 3 de septiembre, pero la nueva iniciativa, me parece, no va a ser la solución, pues 
la Corte todavía se puede pronunciar sobre el actuar del Congreso‖, consideró. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Transitorios-no-resolveran-
de-fondo-la-controversia-constitucional:-Espina&id=36185 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "Fuertes indicios" de la muerte de "El Lazca": Marina 
El gobierno federal tiene fuertes indicios de que Heriberto Lazacano Lazcano, alias El Lazca, líder del grupo criminal 

de Los Zetas murió el pasado domingo durante un enfrentamiento entre fuerzas especiales de la Armada de México 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Refrendan-diputados-compromiso-con-migrantes-poblanos&id=36210
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Refrendan-diputados-compromiso-con-migrantes-poblanos&id=36210
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-compromiso-es-mejorar-la-calidad-en-el-sector-salud:-Aguilar-Chedraui&id=36204
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-compromiso-es-mejorar-la-calidad-en-el-sector-salud:-Aguilar-Chedraui&id=36204
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Riestra-que-transitorio-no-es-resultado-de-acuerdo-nacional-panista&id=36190
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Afirma-Riestra-que-transitorio-no-es-resultado-de-acuerdo-nacional-panista&id=36190
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Micalco-no-es-gente-de-Moreno-Valle:-Ana-Maria-Jimenez&id=36188
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Micalco-no-es-gente-de-Moreno-Valle:-Ana-Maria-Jimenez&id=36188
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Transitorios-no-resolveran-de-fondo-la-controversia-constitucional:-Espina&id=36185
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Transitorios-no-resolveran-de-fondo-la-controversia-constitucional:-Espina&id=36185
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y presuntos miembros de la banda criminal. La Secretaría de Marina Armada de México dijo que tenía ―fuertes 
indicios‖ de que uno de dos muertos caídos durante los combates del domingo era Lazcano. ―No tenemos 
plenamente corroborado que se trate de él‖, dijo anoche una alta fuente del gobierno federal. Otros funcionarios 

consultados aseguraron que se hará una conformación oficial de la muerte de Lazcano. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40498.html  
EL UNIVERSAL  

 Mancera convoca a sociedad y partidos a trabajar por DF 
Miguel Ángel Mancera lanzó una convocatoria a todas las fuerzas políticas y sociales de la capital, así como a la 
ciudadanía, para trabajar juntos y para construir una mejor ciudad, al recibir su constancia como jefe de gobierno 

electo del Distrito Federal por parte del Tribunal Electoral capitalino. ―El jefe de gobierno no puede solo, todos, 
instituciones, sociedad, y gobierno debemos trabajar juntos, con una sola meta, con un solo motor, terminar con la 
desigualdad, con la injusticia, con la inaccesibilidad‖, sostuvo durante el discurso que pronunció ante líderes 

políticos, jefes delegacionales, diputados locales. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40499.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Cae presunto responsable de más de 300 muertes 
La Secretaría de Marina (Semar) y la Procuraduría General de la República (PGR) presentaron ayer a Salvador 
Alfonso Martínez Escobedo, a quien se identifica como La Ardilla, como presunto jefe regional de Los Zetas y 

presunto autor intelectual de la ejecución de 72 migrantes en San Fernando, Tamaulipas, en 2010, así como de la 
muerte del estadounidense David Hartley en la presa Falcón, además de estar relacionado con la fuga de 131 reos 
de la prisión de Piedras Negras. En presentación a los medios de comunicación, en el auditorio México de la PGR, el 

vicealmirante José Luis Vergara, vocero de la Semar. (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40500.html  
 

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Cazadores de señales 
La clase política poblana acudió al informe del rector Enrique Agüera Ibáñez para intentar cazar sus mensajes y 
así determinar si jugará por la presidencia municipal de esta capital. 

Tal y como corresponde a la naturaleza de este oficio, me sumé a la causa y esperé con ansias la famosa señal. 

Al término del acto escuché a varios de estos cazadores de señales, con la sorpresa de que cada quien obtuvo 
lo que se le dio la gana. 
Así, mientras unos me aseguraron que el rector va por la alcaldía, otros juran que la señal fue clarísima en el 
sentido de que se queda en la universidad. 
Ante estas dos encontradas lecturas, confirmo que Agüera volvió a hacer uso de sus habilidades de buen 
político y dejó abiertas todas las posibilidades para su futuro a corto, mediano y largo plazo. 

Como dijera el quintacolumnista: ―no podía ser de otra manera‖. 
Ayer quedó claro que el rector es un protagonista de la política poblana, lo cual lo puede colocar en cualquiera 
de las opciones que se han manejado hasta el cansancio. 
Sólo el tiempo disipará nuestras dudas. 
Por lo pronto, ni el rector sabe a ciencia cierta si el de ayer fue su último informe. 
Ya se verá. 

El transformador de la UAP 

En la parte académica no se pueden escatimar los reconocimientos a la evidente transformación que la máxima 
casa de estudios ha registrado durante el rectorado de Enrique Agüera. 
Por encima de la cursilería del ―cortometraje‖ brilló la modernidad de la universidad, la cual hoy cuenta con una 
de las mejores instalaciones de América Latina, en donde se destacan innumerables logros de corte académico, 
con premios nacionales e internacionales obtenidos por la base y la esencia de la universidad, que no es otra 
que la capacidad de sus profesores y estudiantes, poblanos en su mayoría. 
Sin duda, la huella del rectorado agüerista quedará plasmada en cada rincón de esta casa de estudios, 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40498.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40499.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40500.html
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identificada como la huella del hombre que transformó la universidad. 
Seguramente esas son las cartas credenciales que pudieran abrirle una importante cartera en el gobierno 
federal. 

Por lo pronto, ayer fue la noche del rector. 
La UNAM evidencia a Ardelio Vargas 
Hace apenas unos días el secretario de Seguridad Pública del gobierno morenovallista desdeñó la investigación 
del reportero de Intolerancia Diario, Jorge Castillo, en donde un especialista aseguraba que los detectores 
moleculares comprados por el gobierno del estado para la detección de drogas no sirven para nada. 
Al respecto, un grupo de investigadores de la UNAM realizó una seria investigación concluyendo que la certeza 

que ofrecen estos detectores son similares a echar un volado al aire. 

Así las cosas, la millonaria compra realizada por el gobierno terminará en el basurero, pese a que existían 
fuertes críticas a los detectores moleculares. 
Sin duda, el capricho y la insistencia de Ardelio Vargas para exigir esa compra lleva a sospechar en la 
existencia de intereses ocultos para concretar la operación financiera con la empresa proveedora. 
Habrá que ver si la Contraloría decide actuar al respecto. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1666 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Agüera dice “presente” 
Ayer el rector de la máxima casa de estudios en el estado, Enrique Agüera Ibáñez, dejó en claro que está listo 
para lo que venga, si es México, México. Si es Puebla, Puebla, e incluso si hay que salir a buscar opciones en el 
extranjero. 

En un muy escueto mensaje político emitido al final de su informe de labores, el rector Agüera desde mi punto 
de vista evidenció que está listo para participar en un proceso electoral si es necesario. 

―Reitero mi compromiso de servir a Puebla y a los poblanos‖, dijo el académico ante la mirada de al menos 3 
mil invitados que buscaban por todos lados escuchar algo que el rector jamás iba a decir: que quiere ser 
candidato a la alcaldía. 
Agüera es un político ortodoxo en las formas, respetuoso siempre de quienes detentan el poder y consciente de 
que hay usos y costumbres, reglas escritas y no escritas en la política poblana, pero entrelíneas delineó que 
está listo para lo que sea. Y es que el rector debe de estar listo para lo que venga en un futuro; su envidiable 

capital político es objeto de codicia por parte de varios partidos. Pero, además, díganme quién duda de que 
Agüera pueda ser el personaje idóneo en caso de que se pueda dar una negociación a los más altos niveles 
para encabezar una candidatura a la alcaldía. 
Es cierto que nadie espera que se pelee con el gobernador Moreno Valle; por supuesto que no, no tiene 
ninguna necesidad, al contrario, es una excelente moneda de cambio cuando se tenga que dar la gran reunión 

entre dos políticos de altos niveles como son el gobernador de Puebla y el próximo presidente de México. 
En fin, el tiempo dirá quien tiene la razón, lo cierto es que el tercer informe de labores fue uno de los más 

seguidos y de los que más expectativa han generado, en busca de conocer el decir y el pensar de uno de los 
favoritos rumbo al 2013. 
A resaltar 
Ayer, dentro del tercer Informe de Labores del rector Agüera hubo algunas estampas que son dignas de 
destacarse como el hecho de que el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, llegó tarde al 
evento. El funcionario estatal ni siquiera apresuró el paso, lo hizo en medio de los honores al lábaro patrio y el 
himno nacional. 

Manzanilla se ubicó al lado de Martha Erika Alonso de Moreno Valle y en todo momento se le vio taciturno y 
dubitativo. 
Llamó la atención también observar el arribo de dos de los aspirantes del PRI a la alcaldía, el empresario José 
Chedraui Budib y el diputado federal Enrique Doger Guerrero, quienes llegaron juntos al tercer informe de 
rector Agüera, como queriendo dar el mensaje de que no hay problema entre ellos. 

Los dos priistas llegaron acompañados del empresario Julián Ventosa Tanús, quien mantiene excelentes 

relaciones con ambos, los cuales son finalistas dentro del tricolor para el próximo año. 
Alfonso Esparza se estrenó como secretario general de la máxima casa de estudios y paladeó por un breve 
lapso las mieles del poder al hacer uso de la palabra para dar inicio a la sesión solemne del Consejo 
Universitario. Tal vez pensó en que dentro de un año podrían venir cosas interesantes para él. 
Va Germán 
Finalmente será Germán Sierra Sánchez quien se haga cargo de dirigir al PRI en el estado de Puebla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1666
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Fuentes del CEN del tricolor confirmaron la versión que adelantó el periodista Arturo Luna, en el sentido de que 
será Sierra quien sustituya en el cargo a Fernando Morales Martínez, aunque el movimiento se realizará hasta 
el mes de noviembre, fecha en la cual concluye el mandato del actual delegado especial, quien a su vez 

sustituyó a Juan Carlos Lastiri Quirós. 
El exdiputado federal por Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla, quien se mencionó podría pelear por la dirigencia 
estatal será subsecretario de Economía a nivel federal.  
Suena para acompañar a Germán Sierra Sánchez como compañera de fórmula la también exdiputada federal 
María Isabel Merlo Talavera, quien buscaría encabezar la Secretaría General del tricolor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1665 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Agüera comienza su “feria de los adioses” 
Anuncia un nuevo plan de obras y proyección para la BUAP; agradece a RMV su apoyo en 18 ocasiones 
Los informes de Enrique Agüera siempre tienen el olor de las despedidas fallidas. 

Un quiero irme pero no quiero. 
Universitario de toda la vida, el sueño de su vida fue llegar a la rectoría. 
Las encuestas, sin embargo, insisten en darle una vida más allá de los recintos universitarios. 
En 2007 ya se le consideraba un fuerte aspirante a la alcaldía, que al final se llevó Blanca Alcalá. 
En 2009 se le mencionaba de forma insistente como el ―caballo negro‖ del marinismo, el famoso Plan B. 
El ―góber precioso‖ nunca acabó de virar y Javier López Zavala se convirtió en el primer priista en perder Casa 

Puebla. 
Otra vez, en 2012, tenía amarrada la candidatura al Senado. Sin certezas de por medio decidió quedarse en la 
BUAP, hoy Blanca Alcalá y Lucero Saldaña ocupan los escaños de Puebla. 
A finales de 2012 a Agüera se le presentan tres caminos: una invitación inminente para incorporarse al 
gobierno federal. 
Si no, disputar con un amigo de Peña Nieto y con su predecesor en la BUAP la candidatura a la alcaldía, y en 
caso de resultar ganador, enfrentarse a la maquinaria del morenovallismo con altas probabilidades de ser 

derrotado. 
Y si ninguna de las dos anteriores procede, rendir el próximo año su último informe y llevarse su inmenso 
potencial electoral a su casa a la espera de mejores oportunidades. 
Hay quien dice que a Agüera lo afecta su exceso de prudencia. 
Otros califican ese exceso de prudencia como su gran virtud política, que le permitió convertirse en un gran 
aliado de Moreno Valle. 

De la forma que sea, Enrique Agüera entró ayer a la feria de los adioses. 

En el mejor de los casos permanecerá poco más de un mes en la máxima casa de estudios, de confirmarse la 
invitación de Peña Nieto. 
En caso contrario, exactamente 365 días para que cierre su ciclo. 
Un ciclo, por supuesto, extraordinario en infraestructura y logros educativos. 
 **** 
Cauto hasta el extremo, Agüera nunca ha dado señales de sus aspiraciones futuristas aprovechando sus 

informes de gobierno. 
Ayer, el tercero de su segundo periodo, en realidad es el octavo tomando en cuenta el último periodo 
correspondiente a Doger. 
Ocho sesiones solemnes ante el Consejo Universitario. 
Cumplió todo el sexenio con Mario Marín a su lado, al que siempre le agradeció todos los apoyos. 
Lleva dos con Moreno Valle y ahora a él le tocan la salva de reconocimientos. 

Ambos gobernadores lo metieron al saco de los aliados estratégicos. 

Ni en 2007, ni en 2010, ni en 2012 se brincó las trancas. 
Nunca les jugó chueco. 
Sus ochos años en la universidad han sido de una expansión brutal. 
Realizar un recuento de la nueva infraestructura ya resulta ocioso, pero me quedo con el Complejo, el estadio y 
la Biblioteca Central, así como los planteles regionales. 
Pero Agüera no para. 
Ahora apuesta por una Ciudad de la Ciencia y del Conocimiento. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1665
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Por una Tecnópolis en la que se capacite a los futuros obreros de Audi en San José Chiapa. 
En una nueva Ciudad Universitaria por el rumbo de Valsequillo. 
El reportero contó hasta en 18 ocasiones agradecimiento al gobernador. 

Que por esto, que por lo otro. 
Moreno Valle los devolvió con un espaldarazo y la promesa de 400 millones de pesos para la capacitación 
tecnológica de Audi. 
**** 
Los futurólogos de la política aldeana volvieron a decepcionarse: Agüera cerró su mensaje con un nebuloso 
―seguiré trabajando por Puebla‖, aunque no aclaró desde dónde. 

¿El gobierno federal? 

¿El Conacyt? 
¿La alcaldía? 
¿Sus últimos 365 días en la BUAP? 
Todo y nada cabe en tan ambigua declaración. 
Tanta confusión que los gritones clásicos, entre el trayecto del auditorio al brindis se confundieron en el clásico 
rito. 

―¡A-güe-ra, A-güe-ra, A-güe-ra!, vociferaban. 
Pero les faltaba un hacia dónde. 
¿A-güe-ra al Conacyt? 
¿A-güe-ra a la alcaldía? 
¿A-güe-ra a su casa? 
Quizá ni el mismo rector lo sabe todavía. 
 **** 

Agüera ya entró a la historia de la BUAP, al darle sus años dorados. 
Queda la sensación que su potencia da para más, con la capacidad de dar el salto a las grandes ligas. 
Pero también que puede convertirse en el ―ya merito‖ de siempre. 
Un poblano con alto potencial electoral, rodeado de amigos y aliados, el primero de ellos Rafael Moreno Valle. 
El tercer informe, sin embargo, no despejó nuestras dudas. 
Y quizá tampoco las del propio Enrique Agüera. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-091012.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Listo 
Así es en esto de la democracia. 
La noticia de la reelección del presidente Chávez al frente de Venezuela de aquí al 2019, sorprendió por 

completo a quienes mantienen vivos sus sueños de que un día la democracia lluegue por la región americana. 

El propio reelecto Chávez lo gritó a los cuatro vientos: ―¡esto es democracia y ustedes la deciden!‖. 
Pronunciamiento seguido de un silencio que muchos no entienden. 
Y que unos cuantos lo disfrutan como la máxima del poder. 
En este caso, después de ver los altos índices de participación realmente sin precedente en la región, sólo 
queda por comentar que quien prepara la elección siempre tiene el sartén por el mango y cuenta con todo para 
dar legitimidad a su triunfo. 

El señor Chávez por hoy con esta reelección que lo eterniza en el poder, recibió el mejor tratamiento para su 
cáncer, el refrendo del poder para poderlo todo. 
Pero… el cáncer es más traicionero que el peor enemigo oculto. 
Los venezolanos que votaron por Henrique Carriles Radonsky hoy cuentan y recuentan y no dan crédito a 
mantener a un presidente 20 años en el poder como caso único en toda Latinoamérica. 
Interesantes los comentarios en torno al caso y la categoría del derrotado, que dio muestras de una máxima 
que él mismo definió: ―para saber ganar, también hay que saber perder‖. 

Y por hoy, esto es todo. 
Conoceremos las decisiones y el rumbo de Venezuela, paradigma de la democracia que comienza por la 
eternización y concentración del poder. 
Sin olas 
En México lo que realmente manda buenas señales es el proceso de transición que se está viviendo a nivel de 
la Presidencia de la República. 
Primero estábamos acostumbrados al cambio de banda entre correligionarios. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/octubre/colum-tiempos-091012.php
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Después vino la transición del PRI al PAN. 
Hoy nos toca ver del PAN al PRI y todo se lleva a cabo sin sobresaltos, sin aspavientos y en un clima de 
―entendimiento‖ 

Y para que esto funcione, como en los matrimonios, es cosa de dos, del que se va y el que llega. 
Ante lo cual, surge la pregunta que brota de la más profunda curiosidad: ¿cuál será el México que viviremos a 
partir del 1 de diciembre? 
¿Por dónde agarrará fuerza el discurso del que llega y que tiene la obligación de ser espectacular? 
¿Cómo será el comportamiento de los dos expresidentes de origen panista? 
Estamos a 53 días para que comience a correr la película. 

 Aquí 

Y aquí en Puebla las cosas se cocinan con los mejores ingredientes para obtener los mejores resultados. 
Las preguntas son: ¿para qué?, ¿para quién?, y ¿a favor de quién? 
La respuesta la tendremos el próximo año. 
Por lo pronto, lo bueno de todo esto es que pese a las molestias de mantener a la ciudad con obra por 25 
puntos distintos, se trabaja, hay derrama económica y el perfil de Puebla se lanza y se proyecta como nunca 
antes. 

Puebla hoy es la noticia. 
Puebla es el destino favorito para disfrutar de unos días con atractivos variados. 
Puebla como el caso de Lázaro, ―se levantó y anda‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/octubre/colum-manzana-091012.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Lo que dice un expanista 
BERNARDO BATIZ fue secretario general del Comité Nacional del PAN, diputado federal por el 
mismo partido y una de las figuras más relevantes del panismo de antes.Fue del ―grupo doctrinario‖ 
que tuvo que abandonar las filas del panismo, al imponerse el grupo pro empresarial que se adueñó del partido 
conservador. 
Después formó junto con otros destacados expanistas, el grupo denominadoForo Democrático, que presidió 
varios años y más tarde ingresó al Partido de la Revolución Democrática, habiendo sido procurador general de 

Justicia del Distrito Federal, en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 
En un artículo suyo publicado ayer en el diario capitalino La Jornada, analiza a grandes rasgos las causas de la 
caída del PAN del poder federal, después de 12 años de gobierno. 
Dice en uno de sus primeros párrafos: ―el Partido Acción Nacional (PAN) tiró por la borda sus principios y 
su historia, desde las concertacesiones, la alianza conCarlos Salinas y el olvido de la doctrina; dejó de 
ser el partido de la democracia, el orden y la justicia social, para convertirse en una calca de su antiguo rival al 

cual rebasó en malas artes y triquiñuelas. Cuando llegó al poder con amplia votación lo hizo con dinero de 

procedencia dudosa conseguido por los amigos de su candidato, luego la frivolidad y la tontería 
decepcionaron a muchos, y en 2006 no logró ganar limpiamente, sino con un burdo fraude ampliamente 
documentado‖. 
Sigue diciendo que ―su hegemonía duró 12 años, en los que México retrocedió en áreas fundamentales para el 
bien común, que era su divisa más preciada. Perdimos en esos años soberanía y patrimonio, retrocedimos 
en educación y creció la inseguridad. La banca nacional no existe, nos aqueja la opacidad, los 

monopolios en medios de comunicación, cemento, maíz, alimentos, cerveza, refrescos y muchos más, son un 
azote para el país. 
―El broche de oro con que se pretende cerrar este ciclo de gobiernos panistas, amenaza ser más dañino y 
trágico. Es la reforma a las leyes del trabajo, que nos conduce a dejar de ser un país soberano con proyecto 
propio, para convertirnos en una gran maquiladora al servicio de empresas internacionales‖. 
Lo que andan buscando 
LOS PANISTAS FUERON convocados a una serie de reuniones parareflexionar sobre los motivos de su 

derrota el pasado 1 de julio. 
No necesitan reflexionar mucho si leen el artículo escrito por don Bernardo, un antiguo correligionario suyo; ni 
tampoco tienen que esforzarse (parece que ya lo hicieron) para elaborar un decálogo de conducta de los 
panistas. Todo está en sus documentos originales, en los de Manuel Gómez Morín y Efraín González Luna. 
Lo único que tienen que hacer es volver a sus orígenes, rescatar lo que perdieron cuando fueron invadidos por 
los grupos empresariales ambiciosos de poder y enojados por la expropiación de la banca hecha por José López 
Portillo. 
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Incluso eso volvería a unificarlos sin necesidad de reuniones en la cumbre para tomar acuerdos. Durante 
mucho tiempo, los panistas estuvieron unidos en la lucha por un México más justo, más democrático y menos 
corrupto. Al llegar al poder perdieron el rumbo y cayeron en lo mismo que combatían y no sólo eso, superaron 

todas las expectativas. 
Buena idea, apostarle al turismo 
AYER EN ATLIXCO, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle puso en marcha las obras para 
restaurar el Centro Histórico de esa ciudad, con miras a impulsar más la afluencia turística de la que ya 
goza la colonial ciudad. 
Además colocó la primera piedra de la nueva escuela secundaria, que sustituirá al edificio que ha ocupado 

desde hace 75 años. Es la secundaria más antigua de Atlixco. 

El gasto en esas obras será superior a los 35 millones de pesos pero bien valen la pena. 
Este gobierno le está apostando al turismo, que es una actividad que en poco tiempo tiene efectos positivos en 
la población, pues no sólo se procura el embellecimiento de pueblos y ciudades, sino que los mismos habitantes 
cuidan las obras realizadas, surgen negocios de servicios que requieren de mano de obra en una buena 
cantidad y se impulsa al comercio,  la venta de artesanías y en general se logra en muchos casos un 
resurgimiento económico de beneficio para amplios sectores de la población. 

También se iniciaron obras de restauración del Centro Histórico en Izúcar de Matamoros y también en ciudades 
de la Sierra Norte. Puebla debe estar bien preparada para recibir el año próximo la feria turística que se 
realizará aquí. 
NOTAS BREVES: La Secretaría General de Gobierno, que preside Fernando Manzanilla Prieto ha 
invitado a dialogar a los grupos que en Santa Clara Ocoyucan, los cuales mantienen un conflicto por un predio. 
Esa situación puede derivar en violencia si no se atiende adecuadamente y de acuerdo a la política seguida por 
la mencionada dependencia, las partes han sido llamadas para negociar y llegar a acuerdos que eviten hacer 

más grave el problema… Ayer en la tarde-noche, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, rindió su 
tercer informe en el auditorio del Complejo Cultural Universitario. El rector de la máxima casa de estudios del 
estado está en su mejor momento. Han sido numerosos los logros obtenidos por la institución bajo su mandato 
y lo mejor, además de la calidad de la enseñanza, ha sido el clima de trabajo y tranquilidad que se ha logrado y 
que ha sido reconocido por todos… Las autoridades auxiliares de los municipios de Atzitzihuacan, 
Tochimilco, Cohuecan y Acteopan, denuncian que están siendo acosados por el gobierno estatal para 

impedir que utilicen las salidas a la súper carretera Siglo XXI, único medio que tienen para comunicarse con la 
ciudad de Atlixco. Esas salidas fueron clausuradas y las autoridades y los pueblos se vieron obligados a 
reabrirlas para tener comunicación con la ciudad del estado que tienen más cerca, que es Atlixco. Eso ha 
hecho, dicen, que se incrementen las medidas de represión utilizando a sus nuevos aliados del PRI y a la 
organización Antorcha Campesina. Hoy las autoridades de los pueblos afectados, que representan a 30 mil 
habitantes, darán una conferencia de prensa sobre este problema. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-091012.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Secretario escapista  

*Ex conductor perdedor 
La huida. Algo grave oculta el secretario de finanzas, Roberto J. Moya Clemente que lo obliga a huir de los 
medios de comunicación. Apenas finalizados los eventos públicos a los que acude, se escabulle de inmediato sin 
contestar ninguna pregunta de los reporteros. Y es que el funcionario, evita lo cuestionen sobre los descuentos 
a los trabajadores del gobierno del Estado y las pillerías de sus protegidos el subsecretario de ingresos, Víctor 
Manuel Arceo y el director de comercio exterior Elías Córdova.  

De muy poco sirve el blindaje que intenta ponerle Sagrario Conde, responsable de la prensa de la secretaría de 

finanzas, porque está claro que Moya Clemente, teme a la prensa local. El secretario es el responsable directo 
de la disminución de salarios de los trabajadores y los descuentos quincenales. 
Para eso cuenta con la complicidad del subsecretario Víctor Manuel Arceo, a quien le permite explotar al 
máximo la dirección de comercio exterior, donde obtienen millonarios recursos económicos a costa de 
comerciantes de todo el estado de Puebla. 
Para el trabajo sucio utilizan a Elías Córdova, director de comercio exterior y voraz depredador que en todos y 

cado uno de los mercados y tianguis, encontró vías de suministro de capital. El secretario de finanzas y el 
subsecretario le han dado carta abierta para actuar de manera impune. La situación es aprovechada al máximo 
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por el ambicioso funcionario que exige cuotas a los comerciantes para dejarlos ―trabajar‖ con tranquilidad. 
En semanas recientes Elías Córdova, sumó al tianguis de Granjas San Isidro que tiene actividad los días lunes y 
jueves. Mediante el hostigamiento y presión sobre algunos comerciantes, empezó a dominar el lugar para 

obtener dinero y mercancía de manera ilegal como auténtico delincuente con licencia. 
Hace aproximadamente 15 días, un jueves por la noche Elías Córdova con licencia de sus jefes Moya Clemente 
y Manuel Arceo, aprovecharon que se encontraba sola la señora Liz, a quien despojaron de 900 kilos de ropa 
que tenía en una camioneta tipo Vanet. Desde luego la mercancía nunca llegó a las instalaciones del recinto 
fiscal y fue comercializada por el ―ladrón‖ disfrazado de servidor público. 
Antes de abandonar el lugar Elías, amenazó a la mujer para que pusiera el dedo a otros comerciantes, porque 

de lo contrario no la dejarían en paz. Al negarse a la petición, su cuñado Flavio y los hermanos de éste, 

Alejandro y Reyna de apellidos Toríz, originarios de Tlaxcala, han sido víctimas de constantes decomisos 
ilegales de mercancía en el mismo tianguis. La semana pasada les quitaron un vehículo con ropa. 
En la secretaría de finanzas han organizado una gavilla de ladrones para actuar bajo el cobijo del secretario 
Moya Clemente. El dominio del comercio poblano es pleno, tanto que han establecido cuotas para permitirles 
laborar. Los arreglos son concretados por Elías Córdova con los líderes. 
Los 30 mil pesos mensuales que pagan los comerciantes del tianguis la Piedad, les permite trabajar sin ser 

molestados, a pesar de que se venden artículos robados. Para ocultar la complicidad existente, en los próximos 
días se efectuará un operativo de decomiso. Por supuesto los comerciantes ya tienen conocimiento del día y la 
hora para que pongan ―basura‖.    
Reporte del Informante 
Ineptitud a la orden. El fracasado candidato a diputado federal, Luis Alberto Arriaga Lila, identificado con el 
grupo de poder del sexenio pasado, como todos los de su condición tras suplicar al gobierno de Moreno Valle 
Rosas, se subió al barco para recibir migajas de quien administra al estado de Puebla. Sin el menor ápice de 

vergüenza profesional, aceptó integrarse al apocado equipo de comunicación del gobierno del estado, 
encabezado por el nefasto Sergio Ramírez. 
El ex conductor televisivo, primero intentó convertirse en edil de San Andrés Cholula, invirtió y perdió parte de 
los millonarios recursos obtenidos gracias al vínculo amistoso-comercial que en su momento tuvo con el ex 
secretario de salud, Alfredo Arango García -recluido en el Cereso San Miguel-, capital suficiente que le ayudo 
primero a financiar su campaña y después para sobrevivir su estrepitosa derrota. 

Se requiere de una imaginación ilimitada para calcular que tan grandes fueron los dividendos obtenidos por 
Arriaga Lila, a través de los negocios y favores del gobierno anterior, que le alcanzaron para apostarlos en otra 
contienda en la que volvió a perder. 
Y ahora como recompensa para recuperar algo de lo perdido, el gobernador Moreno Valle Rosas, lo premia con 
un puesto en comunicación social, que por supuesto le queda grande a un oportunista de los gobiernos en 
turno. 
Pero no se trata de nada nuevo la ineptitud que rodea a la dirección de comunicación del gobierno es el sello 

característico de la casa. Y Luis Alberto Arriaga encaja a la perfección. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Le resultó a RMV la emboscada en el PRD  
*Dudas de que el PAN haya llegado a la SCJN 

Le emboscada le resultó. 
Ahora también controla al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Puebla. 
Con ello, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tiene a uno de los principales institutos políticos de la 
izquierda en el estado. 
Al Partido del Trabajo (PT), como se lo he dicho, amable lector, no le costó ningún trabajo echárselo a la bolsa. 
Con sólo escuchar las declaraciones de sus dirigentes y del diputado petista local, Zeferino Martínez Rodríguez, 

se puede constatar. 

El que le falta es el Partido Movimiento Ciudadano (PMC), cuya dirigencia y diputado local, José Juan Espinosa 
Torres, aún cuando señalen una y otra vez que no cederán a una alianza con el PAN ni con el PRI, ya que 
primero quieren ver resultados a sus demandas que Moreno Valle Rosas prometió cuando era candidato, para 
después decidir, no tarda en que sea convencido. 
El gobernador tiene el poder. 
Sabe cómo usarlo. 

Pone a trabajar su mente maquiavélica. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-09/la-entrega
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Por lo tanto, no se duda que logre nuevamente una alianza de estos partidos para el proceso electoral de 2013. 
Teniendo estos partidos, junto con el PAN y el PRI, conseguirá sus propósitos de contar con la mayor parte de 
diputados en la nueva legislatura y de presidentes municipales. 

En lo primero, para sacar todas sus iniciativas. 
En lo segundo, recibir presupuestos de apoyo a municipios. 
Ya cuenta con una reforma electoral. 
El consejo general del Instituto Electoral del Estado (IEE) nuevamente estará a su disposición. 
Los actuales legisladores se irán con una bolsa llena de dinero como pago a sus servicios de haber sido buenos 
empleados de Moreno Valle Rosas. 

Quienes lleguen, ya habrán de estar enterados de estos beneficios. 

Ha comprado a la mayor parte de medios de comunicación. 
De esta manera quién podrá detenerlo. 
Nadie. 
RECURSO INCONSTITUCIONAL 
Hay voces en los círculos políticos de Puebla, que han mencionado sus dudas, de que efectivamente la 
dirigencia nacional del Partido Acción Nacional haya cumplido con presentar la controversia constitucional sobre 

la Reforma Electoral de Puebla ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
Se basan en que hasta ahora lo único han sido declaraciones con las que tratan de demostrar que han activado 
ese recurso en dicha instancia. 
Inclusive, apuestan que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha venido aprovechando las juntas de la 
Comisión Especial que se integró y de la cual forma parte, para analizar la situación de la dirigencia estatal de 
Acción Nacional, en tratar de convencer que se deje el tema de esta reforma que corra por sí sola. 
De una o de otra forma, no hay mayores pruebas de que el comité ejecutivo nacional del PAN haya presentado 

esa controversia. 
No hay que olvidar que el principal interesado es el diputado panista local, Juan Carlos Espina, aunque apenas 
hace unos días le entregaron la documentación, cuando su dirigencia nacional había adelantado que el asunto 
ya estaba en la SCJN. 
En fin. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-08/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Nace en Puebla, Unidad Habitacional “La Vista”  

Bienvenidos a la Unidad Habitacional ―La Vista Country Club‖. 
Ese parecer ser, y no otro, el futuro mediato del otro fraccionamiento exclusivo de Puebla que albergaría a pura 
familia bonita, pero que por violaciones flagrantes al decreto expropiatorio de la reserva territorial Atlixcáyotl-
Quetzalcóatl, predominará el hacinamiento y ya los vecinos padecen los estragos de la delincuencia. 

El problema de fondo se encuentra en la tolerancia de las autoridades de San Andrés Cholula para impedir 
además violaciones a los reglamentos municipales de construcción y al apetito voraz de las ganancias de la 
administración de la nueva Unidad Habitacional ―La Vista, Country Club‖, encabezada por Marco Salame. 
Al interior del fraccionamiento se ha permitido, sin que ninguna autoridad ponga un alto: 
1.- La construcción de la torre de departamentos. Se lleva a cabo en un área verde, destinada exclusivamente 
para la recreación de los condóminos y que se clasifica como área de uso general de acuerdo al Reglamento de 

Condóminos. 
2.- Con la construcción de la torre de departamentos, se rebasan los coeficientes de ocupación y de utilización 
superficial así como el cambio de densidades en contravención a lo establecido en el Programa Subregional de 
Desarrollo Urbano de los Municipios de Cuautlancingo, Puebla, San Andrés Cholula y San Pedro Cholula y otros 

programas, lo que permitirá: 
2.1- La construcción de más de 100 mil metros cuadrados a los originalmente permitidos. 
2.2.- En una superficie en la que estaban autorizadas 24 viviendas, ahora se permiten 100. 

2.3.- En la misma superficie que está autorizada originalmente la ocupación de 120 personas, ahora será de 
500. 
3.-  Se han realizado modificaciones al Reglamento de Condóminos en contraposición con lo establecido en el 
propio Reglamento para realizar dichas modificaciones. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-08/mirador
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4.- Con la construcción de la torre de departamentos se verán afectados los servicios en perjuicio de los 
condóminos, como son las vialidades, el campo de golf, la cancha de squash, la alberca, los jardines, el control 
de acceso, la vigilancia, la casa club y los espacios de estacionamiento en las avenidas y calles del conjunto, 

además del agua, lo que generará un deterioro notable en la calidad de vida en los habitantes del 
fraccionamiento. 
Y las autoridades, bien gracias. Los vecinos han protestado porque incluso se han falsificado firmas a favor de 
Salame, quien no ha tenido empacho además de permitir que negocios afuera de La Vista invadan el arroyo 
vehicular. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9207&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Será Maldonado Venegas, por una decisión familiar  
Luis Maldonado Venegas ya se prepara con todo, en cuerpo, alma y espíritu para convertirse en el próximo 
Secretario General de Gobierno del sexenio de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Ante el fracaso del proyecto político de Fernando Manzanilla y su prácticamente imposible permanencia en el 
gabinete de su cuñado, el todavía titular de la Secretaría de Educación Pública ha sido designado ya por el 

círculo político y familiar de mayor influencia en el gobernador poblano. 
Por eso, ya los operadores políticos de mayor confianza del gobernador, los de influencia y capacidad real, no 
los que aparecen en el organigrama de la SGG, han tenido desde hace días constantes acercamientos con 
Maldonado y su gente para labores de coordinación y definición de prioridades. 
Destaca también el hecho de que Luis ha mandado ya mensajes claros a personajes cercanos al presidente 
electo, Enrique Peña Nieto, para que no lo consideren más para un cargo en el próximo gobierno federal. 

Ahora bien ¿por qué Maldonado? De entrada, por su experiencia y capacidad. 
El hecho de que desde hace años se haya formado en las grandes ligas de la política nacional, le da una 
―cancha‖ que no tiene ningún otro colaborador cercano de Moreno Valle. 
Su fama de conciliador lo vuelve ideal para una posición que por definición necesita ser manejada por un 
negociador nato, con un ―feeling‖ muy particular para entender la actividad pública y el siempre complicado 
arte de gobernar. Será interesante ver si para aceptar el nombramiento Maldonado pidió una serie de 
condiciones mínimas de libertad, de las que nunca gozó Manzanilla, para llevar a la dependencia a buen puerto 

y que deje de estar a la orden de los caprichos personales del jefe del ejecutivo estatal. 
Además, se trata de uno de los poquísimos personajes que aún goza de la confianza plena del gobernador. 
Lo anterior, al interior de un equipo de trabajo en donde todos son considerados ―traidores potenciales‖, debe 
ser entendido como un auténtico privilegio. 
Tal parece que Rafael Moreno Valle todavía le agradece a Maldonado que haya sido él quien lo metiera de lleno 
en la política. 

Corrían los complicados días posteriores al asesinato de Luis Donaldo Colosio en aquel oscuro 1994 y el PRI se 

enfrentaba al enorme reto no sólo de desmarcarse de la responsabilidad del magnicidio, sino de llevar a cabo 
un complicado proceso de amarres internos para garantizar que sectores y liderazgos cerraran filas en torno al 
nuevo candidato presidencial, Ernesto Zedillo Ponce de León. 
Luis Maldonado fue parte importante de esto e invitó a sumarse a la nueva campaña a un entusiasta joven, con 
ideas innovadoras y creativas, pero sobre todo, con mucha vocación política: Fernando Manzanilla Prieto. 
Fue Manzanilla, a su vez, quien le propuso a Maldonado que su entonces mejor amigo, Rafael Moreno Valle, se 

integrara también al trabajo político a favor de quien fuera presidente de la República entre 1994 y el 2000. 
Así lo hicieron y años después Maldonado pudo por fin cobrar la factura. 
Por cierto, al interior de la SEP es un secreto a voces la salida de Maldonado y ya se prepara el relevo. 
Si bien no saben todavía si se dará al término de la Ciudad de las Ideas o posterior al segundo informe de 
labores del Gobernador, todo parece indicar que el elegido será Jorge Cruz Bermúdez, actual Subsecretario de 
Educación Media. Se trata de un hombre de todas las confianzas del gobernador Moreno Valle y quien no es 
mal visto por Maldonado Venegas. 

Dicen los que saben, que las reuniones privadas entre ambos se han intensificado mucho en la última semana. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9206&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9207&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9206&Itemid=71
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La Noche del Rector y el Mensaje que Jamás Llegó 
Y no. 

No hubo mensaje cifrado en el informe del rector Enrique Agüera. 
Quienes apostaron a que lo daría se quedaron esperando. 
Tiraron sus tuits a la basura, se solazaron en los aletazos de caguamo y se metieron al brindis a buscar otras 
señales. 
El rector no dejó entrever que será el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Lo único claro fue un guiño que tiene que ver con la ciencia y la tecnología. 

(A propósito de las versiones que corren en el sentido de que podría incorporarse al Conacyt de Peña Nieto). 

Otros mensajes abundantes fueron los reiterados agradecimientos al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Una y otra vez a lo largo del informe. 
Y algo que todos vimos mientras las luces permanecieron apagadas y se proyectaba un cortometraje sobre las 
bondades de la BUAP: que el gobernador y el rector conversaron de lo más ameno. 
Como viejos amigos. 
Y a los ojos insidiosos de todos.  

***  
Las obras citadas por el rector Agüera desfilaron ante los ojos de los asistentes al informe. 
Primero en palabras, luego en imágenes, finalmente en un cortometraje con historias de vida incluidas. 
Cuatro, cinco historias de estudiantes con sueños hechos realidad a través de una narrativa eficaz que atrajo la 
atención de un público ávido de mensajes ocultos. 
Las buenas noticias se multiplicaron antes y después del corto. 
Una ciudad de ciencia y tecnología frente a Áfricam Safari metida en una extensión de 108 hectáreas. 

Una sucursal de Tecnópolis en San José Chiapa, madre natural de Audi. 
Dos radiodifusoras universitarias: una en Chignahuapan y otra en Tehuacán. 
Proyectos, todos, en los que va dinero estatal y federal. 
Nuevos agradecimientos al gobernador. 
Nuevas sonrisas. 
Nuevos mensajes desde el presídium.  

***  
Desde sus butacas, cada quien en la suya, sobre la misma fila, Guillermo Nares y Rafael Moreno Valle Sánchez 
se veían ligeramente incómodos. 
No obstante, como marca la norma, aplaudieron las intervenciones del rector y del gobernador. 
Cada uno metido en sus propios pensamientos. 
Librando sus guerras. 
El abogado y el contador. 

Tan cerca y tan lejos.  
***  
En el discurso del gobernador caben todos: Blanca Alcalá, Lucero Saldaña, Melquiades Morales, Miguel Barbosa 
(―mi amigo‖, le dijo), los dirigentes de los partidos, los empresarios, los invitados especiales. 
Y viene la anécdota: ―Cuando el rector me pidió apoyo para construir la Biblioteca Central y el Estadio 
Universitario le dije que sí, pero con una condición: que terminara las obras antes de mi primer informe. Y lo 
hizo. El trece y el catorce de enero inauguré ambas obras‖.  

***  
El auditorio del Complejo Cultural Universitario estaba al tope. 
La clase política acudió a la convocatoria del rector como en los buenos tiempos. 
Empresarios, diputados, senadores. 
Miguel Barbosa (perredista, senador, uno de los tres más importantes de la temporada) celebraba las mieles del 
poder desde una sonrisa permanente. 

Todos querían saludarlo. 

Estar con él: cruzar palabras mudas. 
Lo mismo le sucedió a Fernando Manzanilla. 
Un paso, dos. 
Y una nube de reporteros lo rodeaba. 
Dos pasos, tres. 
Y una nube de empresarios intercambiaba fichas. 

Tres pasos, cuatro. 
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Y una nube de políticos hacía lo mismo. 
Siempre sonriente, el secretario general de Gobierno jaló los reflectores y las cámaras y las miradas insistentes. 
*** 

Pepe Chedraui llega con Julián Ventosa Tanús al Complejo Universitario. 
Con él se va. 
Entre bromas y citas agendadas. 
Eukid Castañón enfrenta las preguntas de los reporteros y responde con precisión milimétrica. 
Blanca Alcalá recibe felicitaciones por su cumpleaños. 
Don Melquiades sale como puede entre abrazos y buenos deseos. 

Enrique Doger camina con la nostalgia a su lado y una nube que tampoco lo deja. 

Los ―cho gusto, licenciado‖ se multiplican, así como los aletazos de caguamo. 
Alguien pregunta por Marín. 
La respuesta no tiene pierde: 
―¿Marín? ¿Marín? Me suena‖. 
El brindis para los invitados especiales se democratiza cuando los estudiantes saturan hasta el último rincón del 
improvisado bar. 

Los meseros no se dan abasto. 
Es la Noche del Rector. 
Faltaba más.    
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4542 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Sobre el fin del mundo 
Este fin de semana vino a Puebla una verdadera celebridad. Lo lamentable es que casi ningún medio de 
comunicación reportó su presencia y difundió su mensaje: el historiador, escritor e investigador Antonio 

Velasco Piña, autor de varios best-seller a nivel mundial, pero sobre todo reconocido por su inolvidable 
―Regina‖, en cuyas páginas narra su experiencia como testigo presencial del movimiento del 68, y en el cual 
sostiene la premisa de que todos los hechos sangrientos de ese convulsionado México significaron la evolución 
social de un país y de un continente. 
En pocas palabras, el movimiento del 68, más que un movimiento político, fue el inicio del despertar de la 
conciencia en América Latina. 
Ese es Antonio Velasco Piña, que a sus casi 80 años sigue en pie de guerra, difundiendo este ‗cambio de 

conciencia‘ y sus equivalentes para el famosísimo 21 de diciembre, en donde según la publicidad y la 

desinformación que rueda por todos lados es ‗el fin del mundo‘, como se refleja en infinidad de películas, libros 
y hasta en la publicidad de todo tipo de productos, desde cerveza hasta agencias de viajes. 
Para Velasco Piña, efectivamente, el 21 de diciembre del 2012 marca el término de una era. 
Es el fin del mundo. 
Tal y como lo conocemos. 
Sin que esto signifique la destrucción de ciudades ni ningún otro tipo de cataclismo. 

Porque eso ya sucedió: la infinidad de terremotos, sismos, maremotos, tsunamis, plagas, guerras, erupciones y 
demás catástrofes se han intensificado paulatinamente desde el inicio de la Era de Acuario en todo el mundo 
(en 1945), pasando por la dolorosa matanza en la Plaza de las 3 Culturas en el 68 (que causó un efecto dominó 
en toda América Latina) hasta llegar a la fecha señalada por la cultura Maya: 12 de diciembre del 2012, que no 
es otra cosa que un nuevo período para la civilización de un mundo globalizado. 
Es decir, que lo que pase (para bien o para mal) en un país, seguro tendrá su repercusión en cada rincón del 

mundo, que los sistemas económicos con los que el mundo funcionaba hoy ya no existen, al igual que los 

diferentes tipos de iglesia, como instituciones creadas por el hombre, se siguen desmoronando para que la 
verdadera espiritualidad encuentre verdaderos caminos de evolución. 
Que la salud debe ser consideraba y vista como integral y holística (cuerpo, mente y espíritu) ante la 
ineficiencia de la ciencia médica para responder a la enfermedades que no parecen tener cura, como el sida, el 
cáncer o la depresión, ya que se ha demostrado que la raíz de toda enfermedad tiene una causa emocional que 
no pude curar una simple píldora o inyección. 

La conciencia del cuidado del medio ambiente es una realidad que se refleja en las nuevas generaciones que 
están viendo al planeta como su casa: de ahí la cultura del reciclado en las escuelas primarias, la proliferación 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4542
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del poder sanador de la herbolaria (y la mexicana como un ejemplo para el mundo) así como el cuidado y 
protección de los animales. 
Todavía, dice Antonio Velasco Piña, hay muchas conciencias dormidas, pero basta de un puñado que están 

despiertas para contagiar a los demás. 
Así muere nuestro mundo, para que nazca otro. 
O sea, que sí estamos ante la presencia del fin del mundo. 
Velasco Piña se fue aplaudido, contento y fotografiado tras su ponencia, durante el Festival de Luz y Armonía 
que se celebró este fin de semana en al estacionamiento techado de Plaza Palmas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Caldo de cultivo criminal 
Acontecimientos aparentemente inconexos podrían terminar por dibujar un escenario indeseado para la salud 
de la sociedad poblana. 
Los ejecutados, levantones, extorsiones y secuestros no son las mejores variables para definir una sociedad 
que se asume y promociona como de las más apacibles y seguras en el concierto nacional. 
Algo debe estar mal si desde hace semanas hay llamadas intimidatorias que obligan a propietarios de giros 

negros o antros al pago de un ―derecho de piso‖, presumible potestad de grupos criminales plenamente 
identificados en otras latitudes del país. 
Nadie ha levantado la voz para acusar públicamente la existencia de células de mafias cuyos nombres suenan 
insistentes en las campañas de miedo orquestadas desde Los Pinos para justificar el absurdo de descabezar los 
más temerarios grupos de delincuencia organizada. 

―Seguimos trabajando para que la droga no llegue a tus hijos‖, dice el estribillo de la Presidencia, mientras la 
amplia franja de Chachapa-Amozoc se puebla de gente casi toda proveniente de zonas de guerra como 

Michoacán, Guerrero o Jalisco. 
Existen reportes en inteligencia con perfiles inequívocos: la mayoría de los miembros de esta nueva comunidad 
forma parte de agrupaciones criminales que operan en otras regiones del país. 
Producto de la refriega con fuerzas federales en zonas tradicionales de operación, o de disputa por la plaza o 
ambas condiciones adversas, han tenido que emigrar. Diáspora criminal. 
La franja Chachapa-Amozoc reúne condiciones que facilitan operaciones ilegales: acceso terrestre al norte de 

Veracruz, Distrito Federal, Cuernavaca, Guerrero o Oaxaca. 
Un nodo logístico para trasiego de mercancía ilegal de cualquier tipo. Armamento, droga, víctimas de 
secuestro, vehículos robados o dinero proveniente de actividades ilícitas, este lugar ofrece además otras 
ventajas: pobreza, ignorancia, carencia de servicios públicos o autoridades omisas. 
Una experimentada reportera que dio cobertura al proceso que terminó en el baño de sangre en la franja norte 

de la República observa similitudes socioeconómicas entre Monterrey, Tamaulipas y Puebla. 
La pujanza de la zona de Angelópolis, muy distinta a la deprimida área del oriente y nororiente de la ciudad. 

El notable contraste entre la ciudad de ricos y pobres es dualidad que propicia un apetitoso mercado para 
criminales que andan a la búsqueda de nuevos reclutas y áreas de operación. 
A la aparición de narcomensajes intimidatorios entre grupos criminales rivales en zonas suburbanas de Puebla, 
los restos humanos encontrados en la zona de Canoa, los encobijados de Totolapa o los ejecutados, está la 
versión no confirmada de que Carlos Álvarez Grayeb fue ejecutado con tiro de gracia y no muerto en un 
accidente de lancha en la laguna de Valsequillo junto a la mujer que lo acompañó en lo que sería el último 
paseo de fin de semana. 

Son todos signos que apuntan a una escena que por salud colectiva no debe materializarse. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Efectos de la prisa legislativa 
Será finalmente la Junta de Gobierno y Coordinación Política—y no un diputado en lo particular—la que 

presente la iniciativa para enmendar la pifia cometida por la LVIII Legislatura del Congreso del 
estado al reformar el Código Electoral, mediante la cual pospuso por tres meses el inicio del próximo 
proceso local electoral y cuyo objetivo es dejar sin litis la controversia constitucional promovida por el CEN 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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del PAN en contra de la llamada Ley Mondragón. 
El tema de qué legislador presentaría la iniciativa para subsanar la reforma al artículo 79 del Código de 
Instituciones y Procesos Electorales, aprobada el pasado 3 de septiembre, fue motivo de diferencias y 

desacuerdos entre los coordinadores de las diferentes fracciones, pues nadie quería cargar con el 
muerto. 
Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de Gobierno, propuso que la iniciativa fuera presentada 
en conjunto por los integrantes de esta comisión. Sin embargo, tras las declaraciones de ayer domingo 
del senador Javier Lozano Alarcón, en el sentido el Congreso preparaba ya una enmienda a la llamada Ley 
Mondragón para dejar insubsistente la controversia constitucional promovida por el CEN del PAN, varios 

legisladores rechazaron la propuesta del coordinador del grupo parlamentario del PRI. 

Entre ellos José Juan Espinosa Torres, de Movimiento Ciudadano, quien pretende endosar el costo de 
la pifia legislativa a los diputados del PAN, con el argumento de que ―el que enreda, desenreda‖. Si los 
panistas metieron al Congreso en un embrollo por una reforma con dedicatoria, que ahora uno de ellos 
asuma las consecuencias. 
José Juan Espinosa le dijo al presidente de la Junta de Gobierno, el priísta Edgar Salomón, que al 
menos él no firmaría la iniciativa en cuestión. 

Así que la iniciativa se turnará este martes a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, 
y la Comisión Permanente citará a un periodo extraordinario para el día jueves con el propósito de ahí 
que ese día se discuta yapruebe un artículo transitorio que establezca que las reformas aprobadas el 3 
de septiembre no entrarán en vigor en los comicios locales de 2013, sino hasta el siguiente proceso 
electoral. 
La duda que a muchos legisladores asalta es qué pasará con el artículo 3º de la Constitución Política del 
estado, donde se fija como fecha del inicio del proceso electoral la segunda semana del mes de 

noviembre del año anterior, en contradicción con el artículo 79 del Código Electoral, que establece como 
fecha la primera semana de febrero del año de la jornada electoral. 
No por nada algunos diputados comentan, a manera de broma —ante la negativa de corregir la 
Constitución del estado—, que en Puebla, nadie por encima de ley pero sí de la Constitución. 
*** 
Cuentan que aunque Luz María Yvón Gutiérrez Vázquez todavía continúa como delegada de la 

Comisión Nacional para Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), ya se prepara para asumir la 
dirección del Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado de Puebla (Icatep). 
O al menos así parece después de una reunión a la que asistió, a mediados del mes pasado, con los 
directores estatales de los diferentes Institutos del Trabajodel país, en Puerto Vallarta, y en la cual por 
cierto se encontró a su homólogo de Tlaxcala, José Luis González Sarmiento, al que más de una ocasión 
ha dejado plantado en su oficina. 
Cuentan que éste le saludó burlón, como diciéndole qué bueno que ahora nos volvemos a 

encontrar en diferentes circunstancias. 
*** 
Simón: 
―Una de las grandes desventajas de la prisa es que lleva demasiado tiempo.‖ 
Gilbert Keith Chesterton (1874-1936) Escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Un Pequeño Obstáculo Llamado Morena 
Una doble vía tiene la alianza política sellada entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el PRD de Nueva 

Izquierda, ese que dominan ―Los Chuchos‖ poblanos bajo el liderazgo del senador Luis Miguel Barbosa 
Huerta. 
Además del evidente pacto para ir en coalición con el PAN en los comicios locales de 2013, el acuerdo tiene 

que ver también con una preocupación adicional de ambas partes, más acentuada en Casa Puebla: 
Que el partido –en construcción- de Andrés Manuel López Obrador, Morena, crezca en el estado y 
acabe por influir en el destino de los comicios locales, aunque formalmente el nuevo membrete no 
presente candidatos a diputados y presidentes municipales. 
La fuerza de AMLO en la entidad quedó plenamente demostrada en el pasado proceso electoral federal; con 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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todo en contra, incluso en contra de los propios perredistas, el candidato de las izquierdas logró imponerse en 
Puebla. 
Por lo tanto, representa una amenaza para la megacoalición (PAN-PRD-Nueva Alianza-Compromiso por 

Puebla y tal vez PT) que Moreno Valle prepara a fuego lento. 
Uno de los acuerdos más claros entre el mandatario poblano y Barbosa Huerta, es hacer que crezca la 
imagen y la presencia del PRD en la capital y el interior del estado, para contrarrestar el 
nacimiento de Morena como partido político. 
Para ello, se invertirán suficientes recursos públicos y el gobierno en pleno se abrirá a la dirigencia encabezada 
por Erik Cotoñeto y Julián Rendón para apoyarla con proyectos productivos, subsidios y programas de 

impacto social. 

Los nuevos líderes del sol azteca tienen la encomienda prioritaria de evitar que la de por sí escasa 
militancia abandone el partido para sumarse a las filas de López Obrador. Así que correrán los ríos de dinero 
con tal de que cumplan con su objetivo. 
AMLO es la única fuerza que sale del control de Casa Puebla. Todos los demás, incluido el PRI –que por el 
momento sigue en busca de un dirigente que le regrese la dignidad perdida-, ya están en la bolsa de Moreno 
Valle. 

Por eso, uno de los retos más importantes de cara al 2013 del gobernador es parar a Morena boicoteando su 
crecimiento en el estado. Para ello contará con la ayuda de sus nuevos amigos de la ―izquierda‖ poblana. 
*** 

 
Y tal como estaba previsto, aunque en medio de manotazos y golpes entre los seguidores de Nueva 
Izquierda y los de la diputada federal Roxana Luna Porquillo, de Alianza Democrática Nacional, los 
consejeros afines a Luis Miguel Barbosa impusieron a una nueva dirigencia del PRD a modo de los intereses 
de Casa Puebla. 
El liderazgo del partido permanecía acéfalo desde hace más de un año, tras la abrupta salida de Miguel Ángel 

de la Rosa para incorporarse como subsecretario dentro de la administración morenovallista. 
Hasta hace un mes aproximadamente se había conformado un bloque entre Nueva Alianza, Izquierda 

Democrática Nacional, Alianza Democrática Nacional y Udena para enfrentar al grupo del citado De la 
Rosa y Julián Rendón, a quienes acusaban de ser soldados del gobernador de Puebla y de repartir recursos 
públicos y apoyos oficiales para atraer a consejeros estatales y presidentes municipales para apoderarse de la 
dirigencia del PRD. 

Esa resistencia terminó durante la primera quincena de septiembre, cuando se dio el pacto de pactos 
entre Moreno Valle y Luis Miguel Barbosa. 
Fue entonces que Erik Cotoñeto, De la Rosa y Julián Rendón se reunieron con el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, en sus oficinas de Casa Aguayo; ahí, de un día para el otro, Cotoñeto salió 
convencido de las bondades y grandes talentos de Rendón, con quien la víspera del Consejo Estatal del pasado 
sábado se registró en una sola fórmula: Cotoñeto como presidente estatal y Rendón como secretario 
general. 

Nueva Izquierda dejó de lado sus compromisos con IDN y ADN, y los reacomodos internos sufrieron un cambio 
radical. Tal y como habían establecido Moreno Valle y Barbosa Huerta. 

Este fin de semana, 111 consejeros estatales del sol azteca, todos del grupo de Barbosa, sólo confirmaron lo 
que ya se sabía y ungieron a la dupla Cotoñeto-Rendón como la nueva dirigencia formal y legal. 
Los seguidores de Roxana Luna y Jorge Méndez Spínola abandonaron la sesión del Consejo Estatal y 
denunciaron la intromisión del gobierno morenovallista en los asuntos internos del partido, algo tan obvio 
como que llueve de arriba para abajo. 

La legisladora federal señaló que abandonó la sesión para no legitimar un proceso plagado de irregularidades 
y que nunca se plegará a los designios del eternizado cacique del PRD poblano, Luis Miguel Barbosa. 
Por su parte, Jorge Méndez dijo que impugnará dicho proceso de elección y consideró como lamentable la 
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presencia de la Policía Estatal en un evento partidario; además, indicó que Moreno Valle, al imponer a los 
nuevos dirigentes, garantiza la alianza del PRD con la derecha para los comicios locales de 2013 –una obviedad 
más a la cuenta de estos que navegan con bandera de ingenuos-. 

Sólo patadas de ahogado de quienes lo vieron venir pero no hicieron nada para evitarlo y ahora andan 
llorando por los rincones. 
Lo más probable es que, con el tiempo, terminen negociando y aceptando el plato de lentejas que Barbosa 
Huerta y Moreno Valleles avienten a cambio de convalidar la coalición entre perredistas y panistas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

El pacto Agüera - Moreno Valle 
Y no llegó el mensaje de despedida de Enrique Agüera Ibáñez en su Tercer Informe como rector de la BUAP. 
Pero hubo algo más que eso y fue un pacto público, para que no haya dudas, una alianza entre el rector y el 
gobernador, Rafael Moreno Valle.   
Palabras más o palabras menos el mandatario reiteró al rector que en él tiene un aliado y ofreció caminar 
juntos para el desarrollo de Puebla.   
En política los mensajes llevan escondidas señales y algunas se hacen visibles para reafirmar o confundir y lo 

ocurrido ayer ante más de 3 mil testigos en el auditorio del Complejo Cultural Universitario fue la confirmación 
de la alianza Moreno Valle - Agüera.  
 Lo único que sí es un misterio es saber hasta dónde llegará el pacto entre el gobernador y el rector.   
La primera lectura indica que Enrique Agüera se podría convertir en la carta fuerte del gobernador para ganar 
la Presidencia Municipal de Puebla en la alianza que ya se cocina entre el PAN, PRD, Movimiento Ciudadanos y 

PT.   
Esa es una posibilidad muy real y es cuestión de semanas para saber si llegan a concretar esa candidatura -que 

luce muy fuerte de entrada y con amplias posibilidades de ganar-.   
Un segundo escenario es el que coloca a Enrique Agüera como subsecretario de Educación Superior o director 
del CONACYT en el gobierno de Enrique Peña Nieto y que reforzaría los planes de desarrollo educativo, 
científico y tecnológico que acompañen la llegada de Audi a Puebla.   
Y el tercer escenario ubicaría a Enrique Agüera Ibáñez en la SEP de Puebla en caso de que Luis Maldonado se 
incorpore al gabinete de Enrique Peña Nieto.   

Las tres opciones están ahí, latentes y posibles y sólo es cuestión de tiempo para saber cuál se concreta.  
**      **      **    
Gran sorpresa causó la llegada al Tercer Informe del rector Enrique Agüera, de Enrique Doger, José Chedraui, 
Julián Ventosa y Rodolfo Reyes Coria.   
Y llamó la atención porque los cuatro llegaron juntos y es que no hay que perder de vista que los dos primeros 

son serios aspirantes a la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla.   
El tercero es un exitoso empresario con una gran capacidad de leer escenarios políticos y el cuarto es un 

eficiente operador político.   
Sin duda es una combinación poco común y altamente competitiva si van juntos para el 2013.    
**      **      **    
Y el Informe de Labores del rector Enrique Agüera también sirvió para dejar en claro que el pacto de los 
panistas es en serio.   
Los diputados Mario Riestra y Jesús Zaldivar llegaron juntos al Informe y ahora que van a sanar las heridas que 
dejó la reforma electoral se vieron de buen ánimo.   

Mario Riestra está más que firme en la coordinación de la fracción panista y será el próximo líder del Congreso.  
La tormenta azul quedó atrás.    
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31388:el-pacto-ag%C3%BCera-
moreno-valle&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que Eric Cotoñeto Carmona empezó a integrar el equipo de colaboradores en las respectivas secretarías del 
comité directivo estatal del Partido de la Revolución Democrática donde el perfil apunta a cuadros 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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experimentados en cada una de las áreas. 
Contra cualquier prejuicio en torno a la estrategia y política de la recién electa dirigencia perredista, lejos de 
ser blandengue, adelantan, será un partido político muy activo, con posiciones críticas y propositivas donde le 

apuestan a la estructura y mayor influencia electoral. 
:Que en la sesión extraordinaria del Congreso del Estado los diputados de los partidos políticos asistirán a 
emitir un voto de un artículo transitorio que está más planchado que el acuerdo interpanista presentado por la 
Comisión Especial encabezada por Gustavo Madero. 
:Que durante el tercer informe de labores del rector de la BUAP, la mayoría de los equipos móviles de telefonía 
y de conexión a las redes sociales presentaron algunas fallas de enlace, atribuibles, aseguran, a las compañías 

que ofrecen los servicios de comunicación. 

:Que en cumplimiento a los acuerdos que se dieron entre dirigentes del Partido Acción Nacional de este 
municipio y el gobernador, comenzó a aparecer en reuniones y espectaculares la delegada del SEDIF en la 
región, Verónica Sobrado Rodríguez, a quien ya apuntan por Tehuacán Norte. 
Sobrado es una de las personas más cercanas a Martha Erika Alonso de Moreno Valle, con quien ha trabajado 
desde la campaña electoral de 2010 en la red de mujeres. Por el distrito de Tehuacán Sur ya se baraja el 
nombre del empresario Sergio Gómez Olivier. 

:Que Adolfo Karam, el ex director de la Policía Judicial en el gobierno anterior, anda muy activo construyendo 
estructura partidista en el distrito electoral 20 con cabecera en Ciudad Serdán donde realiza reuniones con 
grupos del PRI. 
Los priistas en los dominios de la familia Morales y la tierra donde empezó su carrera política el gobernador 
Rafael Moreno valle deberán empezar a definir perfiles para la diputación local porque Violeta Reyes Blanco, la 
delegada del Registro Agrario Nacional va muy avanzada. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161034 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 
 
“BUAP: el conocimiento y la tecnología, nueva etapa” 

Académico y de crecimiento acelerado en infraestructura, fue signo del tercer informe de trabajo del rector de 
la BUAP Enrique Agüera Ibáñez. 
Hoy se dejó sentir más la comunidad universitaria, que la clase política de oropel que en el pasado habían 
utilizado los informes universitarios como un culto a la personalidad del primer político del estado. 
La presencia de rectores de diversas universidades públicas y autónomas, del presidente de la ANUIES, del 
subsecretario de Educación Superior de la SEP, de los doctorados honoris causa y ex rectores, le recuperaron al 
evento el esplendor académico que había perdido. 

La ciudad del conocimiento y el parque tecnológico en torno al nuevo y promisorio desarrollo ligados a la 
industria automotriz hizo del informe de labores del rector la proyección de una universidad más ligada a la 

academia, la ciencia y la tecnología, que a la cumbre del poder político. 
Se escuchó en la sesión solemne del Consejo Universitario a un rector más entregado a los resultados de 
calidad y excelencia académica, con el aderezo del crecimiento en la infraestructura que da plena sensación de 
una formación integral de los estudiantes universitarios. 
Se le puede perdonar a los organizadores de la logística del tercer informe del rector el novelón de tres 

capítulos al mejor estilo del ―señor telenovela‖ Ernesto Alfonso, frente a los resultados tangibles de los últimos 
años. 
Destaca el crecimiento en espacios físicos en la BUAP por el empuje del gobierno del estado en la conclusión 
del estadio Universitario –en el que se enredó financieramente la gestión de José Doger Corte- y la 
construcción de la Biblioteca Central. 
Una universidad pública certificada internacionalmente en su manejo financiero, con calidad académica 
calificada, infraestructura suficiente para atender la demanda educación superior, pone todo en una recta de 

desarrollo generacional en torno al arribo de la planta automotriz Audi, empezando con el centro de 

capacitación, es la decisión más acertada de Agüera Ibáñez. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161032 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
De aspirantes muertos y vivos  
La política es el único espacio donde se puede morir y resucitar mil veces, dice el consultor JJ Rendón en la 
nueva Campaigns and Elections México. Y de acuerdo a lo que se vive en Puebla, nada resulta más cierto. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161034
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161032
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Mientras en el PRI saben que será hasta noviembre cuando puedan moverse, en el PAN –con acuerdos 
nacionales de por medio- la guerra fría vive su máximo esplendor. Historias de política ficción van y vienen, 
siempre cargadas a favor de quien sea amigo del individuo que las cuente. Como nunca antes, la rebatinga del 

poder en el blanquiazul es un reguero de sangre donde por igual, hoy matan una candidatura, que mañana la 
reviven. 
De los oficiosamente llamados ―Cuatro fantásticos‖ sólo quedan tres. Y la versión de ayer por la mañana en 
diversas columnas periodísticas dejaba entrever que para noviembre 15, sólo dos de éstos llegarían. La versión 
encontró eco de inmediato en el que para los que lo escriben y reproducen, es el ―muerto viviente‖. El mismo 
que por sí solo, dijo que no andaba muerto ni andaba de parranda. El tiempo le dará la razón a alguno de los 

dos bandos. 

Lo cierto es que la idea de ser alcalde de la ciudad de Puebla se ha metido al fondo de la cabeza de esos tres 
aspirantes que hoy laboran en el gobierno y traen sus respectivas porras. Terna a la que muy probablemente 
se sumará un cuarto, Pablo Rodríguez Regordosa. Pero mientras se suma, los tres de los cuatro que quedan 
saben que no pueden parar y deben aventarse con todo. La verdad, lo están haciendo bien. 
¿Cuánto? Sus encuestas –las reales- deben darles la respuesta. 
La primera encuesta ―de decisión‖ saldrá el quince de este mes. La segunda un mes después. De ahí resultará 

ungido el aspirante a Palacio Municipal, el mismo que de lograr el triunfo, se convertirá en muy probable 
candidato a gobernador panista no para el interinato, sino para el gobierno de seis años posteriores. 
Resulta comprensible entender los golpes bajos; hay mucho en juego. Casi 10 años y medio de poder. Todo 
está pues, tan lejos y tan cerca. Intenso como nunca. Y –como diría Sinatra- lo mejor está por venir. Por eso la 
frase del odiado y temido JJ queda en Puebla como anillo al dedo. Y nuestra política –en estas fechas, sí, es hoy 
ese espacio donde nadie está muerto, hasta que se demuestre lo contrario. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161033 

 
(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
Alianzas rudas… pero fructíferas 

Ahora que el Partido Acción Nacional determinó resolver los ―diferendos‖, jaloneos, empujones -o como se le 
quiera llamar- entre las diferentes facciones al interior del PAN, hay que destacar algunos aspectos que 
ameritan ser comentados a detalle. 
El primero de ellos es que con la resolución que dio el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), el único que sale 
ganando en esta inútil, vana batalla es el propio instituto político. 
―Nada fuera del partido; nada por encima del partido; nada, absolutamente nada, en contra del partido‖, 
podrían decir los mandones más radicales en el blanquiazul. 

Este es un asunto de poder hegemónico; de poder real; de poder grupal e institucional, no de realezas, 
principados o ducados. Basta de tonterías. 

Aquí las que mandan son las cúpulas, como en todos los partidos. 
Ni todo el poder que representan los llamados neopanistas, ni el poder que ejerce el grupo de panistas 
tradicionales en la entidad son suficientes por sí mismos para autocalificarse como vencedores de esta absurda 
batalla interna. 
Pongamos un ejemplo: es por demás conocido que líder visible de esta nueva corriente en el PAN tiene la 

suficiente fuerza individual (por personalidad, recursos que administra, arraigo y entorno) para intentar 
imponer sus intereses en Puebla. Eso nadie lo duda. 
No obstante, por los tiempos que se viven, por las estructuras democráticas, por el empoderamiento social del 
que se goza, un hombre por sí mismo no es suficientemente poderoso para decir ―El Estado soy yo‖ y aquí se 
hace lo que yo ordeno, pero un solo descuido bastaría para derrumbar la vulnerable estructura que representan 
como grupo de poder. 
Para sobresalir, para tener un liderazgo real, fuerte y contundente en la entidad, es indispensablecontar con 

miles de seguidores leales, ganados a pulso y por convicción. 

Ese es el verdadero Talón de Aquiles para los llamados neopanistas, porque no los tienen; sus seguidores son 
coyunturales, bailan al son que les toquen dependiendo de la rebanada de pastel que les ofrezcan. Nada más. 
Además, la ruptura, el cansancio, el desgaste que se viene gestando desde hace tiempo al interior de esa 
corriente política es más que evidente, porque las presiones verticales son contundentes. 
El otro ejemplo radica hacia el grupo de panistas tradicionales, quienes también se ven vulnerables por 

concentrar todo su poder en unos cuantos y no establecer su fortaleza en las bases, en los liderazgos reales 
concentrados en las colonias, en los barrios, en las seccionales. 
Aunque se han dado la tarea de formar líderes y cuadros de dirigentes, éstos no han sido suficientes para tener 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161033
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los remplazos necesarios para ser cabeza de partido en momentos como el que están viviendo ahora. 
Además, no han terminado de entender que en todos los partidos políticos se van cocinando liderazgos 
diferentes, fuertes, incluso totalmente contrapuestos, con los que se tiene que competir a la buena, a capa y 

espada, para demostrar competitividad. 
El PAN poblano ha dado muestras de civilidad política al llegar a un acuerdo para dirimir los diferendos que los 
hizo cometer locuras entre ellos (lo de la Ley Mondragón fue eso, como lo es también el asunto de los límites 
territoriales). 
Ahora los diferentes grupos de poder, quieran o no, tendrán que caminar juntos para mantener los gobiernos 
municipal y estatal; todo parece apuntar que habrá alianza y que de allí tendrán que salir los mejores hombres 

y las mejores mujeres para conducir el destino de Puebla. 

Hoy podemos ver en la entidad una alianza bastante ruda, pero a fin de cuentas fructífera, en la que los 
poblanos podrán disfrutar y aprovechar diversidad de liderazgos (como en canasta básica) para elegir a gusto. 
Hoy y mañana seguiremos viendo a dirigentes políticos fuertes y funcionarios públicos bien posicionados que 
sin tanta lucha y sin tanto golpeteo tendrán oportunidad de ser nuestros futuros gobernantes a nivel municipal, 
estatal y hasta presidencial. Tiempo al tiempo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161035 

 
(Comunicación en línea/Omar Cervantes) 
 
¿Con quién cierra filas el PAN? 
Reza un sabio refrán y dice que explicación no pedida es culpabilidad manifiesta, como parece interpretarse por 

algunos el acto dominical en donde el PAN decidió ―cerrar filas en torno al gobierno de Puebla‖ en la víspera de 
la renovación de la dirigencia poblana de ese partido. 

La fotografía de los periódicos elocuente aunque evidentemente montada, con el presidente nacional del PAN 
Gustavo Madero, flanqueado por el gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde de la capital, Eduardo Rivera 
Pérez, en un evento eminentemente mediático cuyo vocero fue el senador, Javier Lozano Alarcón. 
La pregunta suspicaz es muy simple: ¿si ahora cierran filas en torno al gobierno significa que antes no lo 

hacían? ¿El gobernador de Puebla gobernaba sin el principal partido que lo llevó al poder o el PAN 
cupularmente estaba distanciado del primer panista del estado? 
¿Acaso habrá sido un acto de reconciliación entre los grupos antagónicos del PAN en Puebla, a decir, los 
panistas puros y tradicionales y, los neopanistas? En otras palabras, un llamado a la ―concordia‖ y ―unidad‖ 
entre los grupos de Moreno Valle y Rivera Pérez, cabezas visibles principales, para que la designación de la 
próxima dirigencia estatal sea de forma negociada y sin mayores divisiones de las que ya existen, en víspera 
de las elecciones intermedias. 

Destaca el timing de este evento, tres meses después de que el PAN fue derrotado en las elecciones federales y 
ha iniciado un proceso de recomposición interna, en el que lo menos que necesitan es mayores confrontaciones 

que le sigan costando votos y simpatías ante un electorado confundido tras los resultados de julio pasado, que 
tendrá que acudir de nueva cuenta a las urnas en Puebla el año próximo. 
Seguramente lo destacado de esta reunión no salió a los medios de comunicación y se habrá dado en los 
entretelones del encuentro, por lo que los analistas estarán muy pendientes para saber si, como debería ser en 
la real-politik tradicional, Moreno Valle habrá impuesto sus criterios no sólo para la selección del dirigente 

estatal, sino además, para llevar mano en el palomeo de quien será el candidato a alcalde en la capital, entre 
otros cargos que tendrán que postularse en 2013. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161036 

 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Un contrasentido, querer poner a Micalco en la presidencia del PAN 
Aunque no está nada definido, ayer un grupo de legisladores locales y federales opinó favorablemente acerca 
de la posibilidad de que Rafael Micalco Méndez pudiera ser el candidato de unidad para la presidencia del PAN, 
que habrá de renovarse en diciembre. Dicha posibilidad –aunque se le ve como una salida a la crisis interna 

que enfrenta el blanquiazul–, parece ser un contrasentido, ya que este personaje es el causante de la actual 
división que enfrenta dicha fuerza política y es el responsable de dos de sus peores derrotas electorales en el 
estado. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161035
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161036
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Tal parece que la crisis en el albiazul es tan fuerte que no se tiene memoria acerca de la catastrófica 
conducción que tuvo Micalco en el anterior periodo del Comité Directivo Estatal del PAN; y que en su momento 
se le calificó como un dirigente sin carácter, sin capacidad de definir estrategias electorales, que es intolerante  

y que es tibio con los gobiernos del PRI. 
Si existen esos antecedentes tan negativos surge la pregunta básica: ¿Por qué se le está impulsando a la 
presidencia del PAN como una opción para zanjar las diferencias entre panistas tradicionales y el grupo del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas? La respuesta parece ser: 
No es que Micalco sea la mejor opción para conciliar entre ambas facciones del PAN, sino que es un militante 
del albiazul que se acopla a las características que exige el mandatario estatal, consistentes en que no sea 

alguien con ideas propias, sino que simplemente siga la línea que se le dicte desde el Poder Ejecutivo. Es decir, 

que actúe como empleado, no como líder de un partido político. 
De otra forma no se pueda entender la propuesta que gira en la posibilidad de que Micalco sea el sucesor de 
Juan Carlo Mondragón, quien fue un dirigente del PAN que siempre mostró inmadurez a lo largo de su 
mandato, pero al final tuvo la valentía de enfrentarse al autoritarismo del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, como parte del malestar que los grupos del panismo tradicional sienten contra el jefe del Poder 
Ejecutivo. 

Micalco dirigió el PAN en un periodo que tuvo una especial peculiaridad y que habrían querido tener todos los 
dirigentes del albiazul que lo antecedieron, que fue: El PRI entró en un proceso de debilitamiento extremo, 
nunca antes visto, por el llamado Lydiagate, que ha sido el mayor escándalo político en Puebla y que debilitó la 
figura del entonces gobernador Mario Marín Torres, del PRI y en general de todo Poder Ejecutivo. 
Pese a esa circunstancia, Rafael Micalco –quien es hermano de un alto dirigente del PRI de San Luis Potosí– 
nunca supo aprovechar el caso del abuso sufrido por la periodista Lydia Cacho –que conmocionó a la opinión 
pública del país– porque formó parte de los panistas que en lugar de buscar que se hiciera justicia, acabaron 

negociando con el tricolor para que en los procesos electorales el tema delLydiagateestuviera vetado. 
Y de eso se encargó Micalco, de que el Lydiagate fuera tema vetado en los dos procesos electorales que 
enfrentó como presidente del PAN: los comicios locales de 2007 y los federales de 2009, en los cuales el 
albiazul fue vapuleado. 
En 2007 el PAN parecía tener el ―sartén por el mango‖ y podía ganar la elección de la capital hasta poniendo a 
―Cachirulo‖ de candidato. Eso no fue posible porque Micalco se dedicó a excluir del partido a importantes 

figuras panistas que, paradójicamente, ahora forman parte del grupo cercano al gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas y algunos de ellos son quienes lo están impulsando como candidato a la dirigencia albiazul. 
Una muestra de lo anterior es que el PAN acabó postulando al peor candidato que podía elegir, a Antonio 
Sánchez Díaz de Rivera, quien resultó ser un político son pericia y con un lenguaje misógino, que contrastaba 
con la frescura e inteligencia de la aspirante del PRI, Blanca Alcalá Ruiz. 
Luego de los comicios locales de 2007, el PAN entró en un proceso de análisis para determinar los factores que 
provocaron la derrota y en ese ejercicio, la dirigencia panista excluyó a importantes personajes, como Roberto 

Grajales Espina, Ángel Alonso Díaz Caneja y al entonces senador de la República, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y por si fuera poco, Micalco en ese análisis se negó a reconocer los errores del PAN y culpó al gobierno de Mario 
Marín Torres de haber actuado con cinismo e ilegalidad desviando fondos públicos a favor de las campañas del 
PRI. La pregunta que muchos se hicieron en esa época era por qué ese discurso, del presidente de Acción 
Nacional, no lo había hecho antes de las votaciones. 
En 2008, un año antes de la siguiente elección, tres importantes figuras del PAN: Ana Teresa Aranda, 
Humberto Aguilar Coronado y Genaro Ramírez, le hicieron un llamado a Micalco a que definiera estrategias 

electorales eficientes, privilegiara la unidad y fuera duro con el gobierno de Mario Marín o en general con el 
PRI. 
Tales llamados acabaron en el bote de la basura. Micalco alejó a varios líderes de las campañas electorales de 
2009, no tuvo una buena estrategia electoral y de nuevo el Lydiagate quedó vetado. El resultado es de sobra 
conocido: El PRI arrasó y ganó el ―carro completo‖ en todo el estado. 
Con esos antecedentes resulta incomprensible que ahora se vea a Micalco como la mejor opción para dirigir al 

PAN. 

¿O que acaso alguien quiere que Acción Nacional el próximo año regrese derrotas similares a las que hubo en 
2007 y 2009? 
No suene descabellado que esa sea la intención de querer poner a un perdedor al frente de Acción Nacional. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-contrasentido-querer-poner-a--micalco-en-la-
presidencia-del-pan_id_14632.html 

 
(Editorial) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-contrasentido-querer-poner-a--micalco-en-la-presidencia-del-pan_id_14632.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-contrasentido-querer-poner-a--micalco-en-la-presidencia-del-pan_id_14632.html
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JFCA: Dilación y dolo 
La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) presenta en tres años un rezago de 54 por ciento en la 

resolución de casos en Puebla. De 6 mil 151 demandas laborales registradas desde 2009 a la fecha, sólo han 
sido resueltas 3 mil 20, los restantes 3 mil 331 asuntos aún no han sido concluidos. 
Esta dilación en los casos llevados ante la JFCA explica en mucho por qué los trabajadores e incluso los 
empresarios prefieren omitir la intervención del organismo y dirimir sus pugnas a través de vías no 
consideradas por la ley, lo que suele resultar perjudicial casi siempre para los empleados. 
Por el lado contrario, cuando los diferendos se someten a la jurisdicción de la Junta Federal de Conciliación y 

Arbitraje, los retrasos en la solución pueden demorar años, lo que no sólo resulta tortuoso para los 

trabajadores sino también para empleadores, pues ambas partes pierden en ese tiempo recursos y caen en un 
desgaste innecesario, pero inevitable por la negligencia de un sistema que no presta la atención adecuada a 
una institución que debería ser garante de certidumbre en los juicios laborales, pero que se ha convertido en 
un verdadero lastre. 
Lo que ocurre con la JFCA es un reflejo de la precaria condición que tienen las instituciones creadas para 
fortalecer el andamiaje legal que protege a los trabajadores y le da certezas a la parte patronal. Las demoras 

en la resolución de los casos que se presentan se están convirtiendo en un verdadero nudo gordiano, del que 
nadie, ni siquiera el Estado de Derecho, queda a salvo. 
Difícilmente se puede esperar que haya mejoras en la JFCA y es lamentable que habiéndose presentado y 
discutido una reforma en materia laboral ante el Congreso de la Unión, a estas alturas ninguna fracción 
parlamentaria esté preocupada y actuando por mejorar la agilidad en la solución de las controversias laborales 
que ante el organismo se presentan. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/jfca-dilacion-y-dolo_id_14630.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La Triple hélice de Agüera 
• Su trabajo, reconocido y sin regateos 

• El “parche legislativo”, para el viernes 
Tal y como lo había dicho desde días anteriores, durante su Informe de Labores el Rector de la BUAP Enrique 
Agüera Ibáñez omitió dar algún mensaje político que diera luz sobre su futuro inmediato, ya sea a nivel federal 
para incorporarse al equipo de Enrique Peña Nieto o bien buscar la candidatura a la Presidencia Municipal, esa 
de 4 años y 8 meses que se disputará para el próximo año. 
Fue muy cuidadoso para no despertar expectativas por adelantado, para qué, no es el momento, solo reiteró su 

compromiso por servir a México y a Puebla, desde la BUAP, donde ―no existen miedos, no vamos a claudicar‖ y 

fue muy claro, desde la BUAP. 
Con la presencia de los representantes de todos los partidos políticos, de los presidentes municipales de Puebla 
y San Andrés Cholula, de Rectores de otras universidades, de los líderes empresariales, del arzobispo de Puebla 
y claro, del gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, a quien le agradeció su apoyo en reiteradas ocasiones 
durante su discurso. 
El trabajo de Enrique Agüera no puede regatearse, es claro, está a la vista y ayer se informó de manera precisa 

sobre estos avances en la Máxima Casa de Estudios donde destacaron el programa de internacionalización y los 
convenios con 360 universidades de 43 países. También y el trabajo conjunto con el gobierno del estado a 
través de la Secretaría Salud, Secretaría General de Gobierno, Turismo, Educación y los 100 millones el año 
pasado y 120 millones de pesos en este año destinados por la SEP para la capacitación de docentes del SNTE. 
El anuncio del Campus universitario en San José Chiapa a través de la Tecnópolis especializada en el sector 
automotriz. La apertura de una estación de Radio BUAP en Tehuacán y Chignahuapan, fueron también noticias 

importantes pero sobre todo el remate del gobernador Rafael Moreno Valle: tenemos muchos proyectos por 

delante y la BUAP siempre tendrá un aliado en él. 
Como dicen los que saben: ―el que tenga oídos que oiga‖. 
Ya empezaron los reclamos a Manuel Youshimatz Sotomayor, el titular del Instituto del Deporte porque a estas 
alturas, aún no se conoce si habrá maratón o no, carrera que tradicionalmente se programa para la primera 
quincena de noviembre. 
Mucho se ha dicho que el flamante funcionario nada más no ha podido con el paquete y ahora, con un 
desplegado publicado ayer por pare de los ―corredores de Puebla‖, le exigen se publique cuanto antes la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/jfca-dilacion-y-dolo_id_14630.html
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convocatoria para el ya tradicional maratón que iniciara e hiciera tradición deportiva, el inolvidable Salomón 
Jauli Dávila. 
CONFETI…será este viernes cuando el Congreso del Estado vuelva a bailar al son que le toquen desde Casa 

Aguayo, aunque en esta ocasión será desde la sede nacional del PAN…luego de acuerdo de ―unidad‖ que 
firmaron los panistas el domingo, ahora los diputados locales tendrán que parchar su yerro legislativo para 
dejar sin efecto la reforma electoral que ya hemos comentado en reiteradas ocasiones…ni hablar, cada paso 
que dan deja muy mal parados a los diputados 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4918 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Tiene Puebla 210 potenciales delincuentes 
Aunque es digno de reconocer que la administración de Rafael Moreno Valle Rosas ha iniciado una purga al 
interior de los cuerpos policiacos, me temo que los poblanos tendremos que cuidarnos de esos 210 elementos 
(policías estatales, custodios y policías viales), que se convierten en potenciales delincuentes pues solo saben 
robar y extorsionar a la gente. 

Son aquellos elementos que lamentablemente fueron arropados por el melquiadismo y el marinismo y se 
negaron a adaptarse al cambio de la administración estatal. 
En el ayuntamiento de Puebla también se ha dado una limpia de los malos elementos que estaban en la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal. 
El alcalde de Puebla terminó para siempre a la mafia denominada La Hermandad, la cual era dirigida por Héctor 

Guerra Montiel, uno de los capos policiacos que recogían cuotas entre sus colaboradores para entregarlas a sus 
superiores o padrinos. 

Las autoridades no deben dar marcha atrás en sus pretensiones de terminar con la enorme red de corrupción y 
complicidad que hay en los cuerpos policiacos. 
Creo que la intensión del gobernador Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera es buena, pero un servidor se 
atrevería a encarcelar a aquellos malos elementos que hayan cometido algún delito. 
Por cierto: Ambos también deben poner especial atención en los supervisores de sus secretarías de obras, pues 
extorsionan y chantajean literalmente a varios contratistas. 
Como en los viejos tiempos el marinismo y el melquiadismo. 

Los supervisores no son policías pero parece que les dan licencia para robar. 
Y son el verdadero dolor de cabeza de varios funcionarios. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tiene%20Puebla%20210%20potenc
iales%20delincuentes/3310/01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Agüera. Envidiable 

Mucho se especula en relación al futuro político del rector Enrique Agüera Ibáñez, quien presentó ayer su 
informe de actividades. Los rumores de que si va para allá o para acá o para acuyá, corren como lo que son: 
rumores. Sin embargo, lo que suceda con el rector de la BUAP será noticia en su momento. 
Aunque no falta mucho tiempo para saber sobre el futuro político del rector, ya sea que se vaya o se quede, lo 
cierto es que debe ser lo que menos le preocupe. Es decir, si es designado subsecretario de Educación Pública, si 
es nombrado director general de Conacyt, si es candidato del PRI a presidente municipal de Puebla. Cualquiera 
de estos pronósticos son buenos para quien dirige la universidad pública del Estado. 

Enrique Agüera tiene la gran ventaja de presentar un futuro político prometedor. Su relación con los diferentes 
actores es buena, igual con el presidente electo Enrique Peña Nieto, que con el gobernador de Puebla, con las 
senadoras, diputados federales y local, periodistas, empresarios. En fin, con todos se lleva bien y lo más 

importante, su popularidad supera lo deseable para un político. 
Respetuosa carta antorchista 
Pues bien. Antorcha Campesina me envió una carta amable, para aclarar que la diputada federal Soraya 

Córdova Morán no se encontraba pidiendo dinero y tampoco había viajado al Reino Unido. Y es que la semana 
pasada, corrió un mail en el que se utilizó el nombre de la integrante del movimiento antorchista para solicitar 
dinero bajó el pretexto de que había sido asaltada durante su recorrido por Edimburgo, Escocia. 
Pues la organización Antorcha Campesina afirmó que la cuenta de la profesora Soraya, fue "hackeada", es decir, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4918
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tiene%20Puebla%20210%20potenciales%20delincuentes/3310/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Tiene%20Puebla%20210%20potenciales%20delincuentes/3310/01
http://www.contraparteinformativa.com/
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intervenida, para dañar su imagen. Lo cierto es que en este espacio se publicó el mail falso, para dar pie a que 
los antorchista tuvieran conocimiento y la oportunidad de hacer las aclaraciones que hace. 
Así es que todo aclarado y todos contentos. 

El Verdugo 
Germán Sierra Sánchez mandó el mensaje a la clase priista para decirle la posibilidad de convertirse en su 
dirigente. No encontró oposición. El Verdugo dice: Eso es oficio político, lo que  tanta falta le hace al PRI 
poblano. Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Ag%C3%BCera.%20Envidiable/331
3/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Resultados que cuentan 
La vinculación de la universidad pública con el gobierno y los proyectos empresariales son un hecho que hace 
apenas 25 años no sólo era impensable, era en ese momento imposible. Ayer fue uno de los puntos destacados 
de la consolidación y los resultados conseguidos por la gestión del rector Enrique Agüera, quien fue forjado 
desde la preparatoria hasta el postgrado en sus aulas, y ha mantenido la estabilidad y el desarrollo sin 
detrimento de las libertades de su comunidad. 

El informe del rector Agüera fue un notable ejercicio de convocatoria de todos los sectores de la sociedad 
poblana que reconocen en la institución una de las más importantes y respetables, por los logros conseguidos 

hasta el momento. 
Son miles de poblanos y estudiantes de otras entidades del país quienes han resultado beneficiados por sus 
logros académicos, hubo una época en la que resultaba difícil su vinculación y estaba abiertamente confrontada 
con los gobiernos priistas y el sector privado, que incluso tuvo que forjar sus propias universidades, hoy su 
relación es estrecha como lo destacaron ayer el rector Agüera y el gobernador Rafael Moreno Valle, quien no ha 

dudado desde el primer día en respaldar el trabajo de los universitarios. 
La BUAP entrará en unos pocos meses en un periodo de sucesión rectoral pero esto lejos de la inestabilidad, el 
cambio será una posibilidad para consolidar los logros obtenidos hasta ahora e impulsar el proceso anunciado 
ayer por el rector Agüera para establecer un centro tecnológico en San José Chiapa que investigue y capacite a 
los futuros ingenieros automotrices que requerirá el proyecto Audi. 
Se construye además una segunda ciudad universitaria que destaca por ser un ejemplo de sustentabilidad 
denominado la Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento, la cual contará con un parque tecnológico y un campus 

académico, en un ejercicio que representa el futuro de la universidad y un motor del desarrollo económico del 
estado y la región. 

Para quienes apostaban a que el de ayer era el último informe del rector de la BUAP, vale la pena destacar que 
está empeñado en entregar lo que se construye en una superficie de poco más de 100 hectáreas, a un costado 
de San Pedro Zacachimalpa en la zona de Valsequillo, y que comprende tres áreas: el Parque Recreativo 
Ambiental, el Campus Académico y el Parque Tecnológico, también conocido como Tecnópolis. 

La BUAP desde hace décadas es una institución que enorgullece a los poblanos, con sus altas y sus bajas es un 
venero de la ciencia y el conocimiento, hoy destacadamente ha conseguido la formación de más y mejores 
profesionales y la investigación científica es una de sus fortalezas. 
Eso es parte de lo que el rector informo ayer, pero nada sería posible sin el talento para trabajar a favor de los 
consensos y con el respeto a la disidencia conseguir un clima de estabilidad muy lejano a aquellos tiempos en 
que ser universitario era tanto como ser enemigo del gobierno y el sector productivo. 
Hoy la alianza estratégica alcanzada por la BUAP garantiza desarrollo y empleo para los futuros universitarios y 

esos son los resultados que cuentan. 
http://www.ngpuebla.com/node/40716#.UHP-Gy7MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
Mientras la especulación y las percepciones son las dominantes en la selección de quienes serán los candidatos a 
presidentes municipales con posibilidades de triunfo del próximo año, vale la pena revisar los hechos de cada 

uno para saber como anda, a nueve meses de distancia de la jornada, el ánimo de los poblanos. 
De acuerdo a las encuestas profesionales conocidas hasta ahora no hay un interés desbordado de los habitantes 
de la capital por alguno; es notorio que personajes como Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fayad, Fernando 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Ag%C3%BCera.%20Envidiable/3313/22
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Ag%C3%BCera.%20Envidiable/3313/22
http://www.ngpuebla.com/node/40716#.UHP-Gy7MjTg
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Manzanilla, y Franco Rodríguez por el PAN; y Enrique Agüera, José Chedraui Budib y Enrique Doger están en las 
listas internas de los partidos para su nominación, pero ninguno está amarrado aún. 
Por lo que respecta a que Manzanilla Prieto abandonará la posibilidad de ser candidato a la presidencia municipal 

de Puebla es solo rumor, lo cierto es que sigue ahí en la línea para ser alcalde como uno de los favoritos de AN e 
incluso de la oposición; se equivocan quienes lo desean ver fuera de Puebla, el actual secretario de Gobierno no 
juega, tiene un compromiso personal de servir a los poblanos y lo hará desde cualquier trinchera. 
Ayer se formalizó lo que unos días después del 3 de septiembre supieron todos los diputados locales: no habrá 
periodo extraordinario para reformar la Constitución local y por lo tanto no se modificará la fecha en que 
arranquen las elecciones locales establecidas para noviembre próximo, cuando se instale el consejo del Instituto 

Electoral del Estado. 

En un comunicado, la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, que preside el priista 
Edgar Salomón Escorza, aprobó por unanimidad, modificar el artículo Primero Transitorio del Decreto por el que 
se reforma el Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado para clarificar los tiempos y plazos del 
proceso electoral local. 
―Los legisladores avalaron que dicho decreto entre en vigor a partir de la fecha de su publicación, el cual, no 
aplicará para el proceso electoral que inicia en la segunda semana del mes de Noviembre de 2012‖, así es que 

las elecciones del 2013 arrancan en menos de 30 días con lo que la controversia constitucional del PAN contra la 
resolución del Congreso no tendrá efecto. 
Ayer fueron un mitin más en la ciudad colapsada por obras en todos los rumbos, solo que se realizó frente al 
arzobispado de Puebla en pleno Centro Histórico en la 16 de Septiembre y 9 Poniente y es que los habitantes de 
Chalchihuapan se disputan el manejo de un predio que dicen es comunitario pero por años ha sido el atrio de la 
iglesia del pueblo. 
El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, que conoce a detalle el caso, pidió a la comunidad de la junta auxiliar de 

San Bernardino Chalchihuapan que no permitan la entrada de grupos ajenos a la localidad –¿será Antorcha 
Campesina?-  porque éstos sólo buscan desestabilizar la paz de los habitantes. 
La declaración se dio ayer después de que el domingo pasado se registró una confrontación con un saldo de 40 
lesionados y una iglesia afectada por la división de grupos que pelean el predio. Antorcha, y sus diputados 
federales, son parte del conflicto. 
La tensión entre el priismo poblano sigue en aumento y es que grupos desde el Distrito Federal empiezan a 

mover sus piezas y a promover nombres de conocidos ex legisladores federales para ser presidentes estatales 
cuando falta aún que se defina el futuro de la dirigencia nacional. 
Queda claro que ante el inminente inicio del proceso electoral del próximo año, los priistas estén urgidos por 
nombrar a quienes serán los encargados de construir la unidad en el corto plazo y lo más importante: ganar las 
elecciones en un estado que gobierna una coalición de partidos de izquierda y derecha. 
Nada fácil para un priismo que el día de las elecciones tendrá un semestre de haber regresado a Los Pinos, con 
todo y el significado político que ello tiene. 

http://www.ngpuebla.com/node/40717#.UHP9yS7MjTg 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
BUAP, Enrique Agüera, referencias obligadas 
Este ocho de octubre la BUAP y Enrique Agüera se convirtieron en punto de encuentro, referencia 
obligada en Puebla y sus alrededores. El motivo, el tercer informe de la segunda gestión del Rector. 
Se conocieron los avances en la academia, la ciencia, la tecnología, la cobertura regional, los 

reconocimientos y certificaciones en lo académico y el manejo de sus recursos, que en nota por separado 
Poblanerías da cuenta. La calidad del profesorado, las relaciones con el extranjero, los intercambios con 
universidades del mundo y más, mucho más. 

Junto a lo anterior, el tercer informe ha servido para percibir la relación que la BUAP y su rector 
mantienen con el círculo rojo de Puebla. Quienes deciden, transforman, dirigen, gobiernan a Puebla se 
dieron cita en el recinto universitario. Más de tres mil hombres y mujeres de todos los signos ideológicos, 
diferentes pensamientos, encontradas opiniones, disímiles proyectos sociales y políticos, coincidieron en esta 

rendición de cuentas universitaria a la sociedad. 
Fue entonces, un acontecimiento político. 
Esperado. 
En contra de las expectativas de analistas, pensadores, escritores, políticos y periodistas, Enrique 

http://www.ngpuebla.com/node/40717#.UHP9yS7MjTg
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Agüera no dio el anuncio esperado por la clase política de Puebla: no anunció su partida. Se quedó en el 
ambiente la curiosidad. 
¿Se va o no se va antes de concluir el periodo para el cual fue elegido? 

Pero quedó claro que el Rector es un activo que dará temas para continuar siendo noticia. 
Yo creo que seguirá trabajando su partida. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/buap-enrique-aguera-referencias-obligadas/ 
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